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СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ
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Практика и опыт показывают, что рабо

та по графику цикличности на лесозаго. 
ТОЕках — важнейшее средство повыше- 
иия произвоцительно'сти труда и рацио
нального использования техники.

Сейчас в нашей области уже 38 ма
стерских участков переведены на работу 
по графику цикличности. Среди многих 
коллективов, работающих по-новому, идет 
упорная борвба за правильное и полное 
внедрение цикличного метода лесосечных 
работ.

По почину калтайских лесоза:готов1ите- 
лей развернулось социалистическое сорев
нование за ежедневное выполнение и пе
ревыполнение устано'вленного суточного 
цикла. Это соревнование уже дает поло
жительные результаты. Почти ежедневно 
растет чис.то мастерских участков, ра
ботающих ритмично, выполняющих и пе
ревыполняющих графите цикличности.

Устопниво стали работать 23 мастер
ских участка. Систематическим перевы
полнением графика цикличности отлича
ются участки, которыми руководят стар
шие мастера тт. ■ Каргин, Майсак, Стари
ков Ко.тпа.шевского леспромхоза. Сала- 
гаев, Демочкин, Десяткнн, Шабаршин Бе- 
регаевского леспромхоза, Зуевич Красно
ярского леспромх'оза, Павлов, Шаранов 
Еалтат'ккого леспромхоза, Макеев, Пика- 
лов, А.деев Ергайского леспромхоза, Сала- 
хутдинов, Рымша Тимирязевского лес
промхоза, Шерконас, Рубашгепко, Петров 
Лайского леспро-мхоза и другие.

Количество устойчиво работающих уча
стков было бы значительно больше, ес.ш 
бы руководите.ш предприятий и лесо
пунктов систематически занимались ор
ганизацией лесосечных работ. Однако в 
ряде предприятий руково:дителн ограни
чились тем, что, издав приказ о переходе 
участков на новую, организацию лесоза
готовок, предоставили эти участки самм 
себе, не создали этим коллективам усло
вии для нормальной работы.

Получилось так, что ряд мастерских 
участков лишь числ1ится работающим по- 
новому, а порядки ж организация произ
водства оста-тись старыми. И они попреж- 
нему не выпо.тняют план заготовки леса. 
К таким следует отнести мастерские уча
стки тт. Злобина Зырянского леспро-чхоза, 
Боцу и Батанова Ланского леспромхоза, 
Христина Пышкино-Тронцкого леспромхо
за, Резинкина Бакчарского леспромхо.за, 
Бугакова Красноярекого леспромхоза и 
некоторые другие, которые изо дня в 
день не выполняют графив цикличности.

Цикличный метод сейчас является ос
новным методо.м лесозаготовок. От успеш
ного внедрения его завнеят результаты 
работы всего леспромхоза. Поэтому глав
ное внимание руководителей предприятии, 
партийных и профсоюзных организаций 
должно быть приковано к работе участ
ков, работающих по графику циклично
сти. Нужно добиться, чтобы число участ
ков, 1работающих по методу цикличности, 
с каждым днем росло, чтобы каждый из 
них ежедневно вьшолнял установленный 
на сутки объем работ по всем фазам лесо
заготовок.

В интересах быстрейшего подъема лес--

ной промышленности нашей области эту 
задачу Н5̂Ж)Н0 решить в ближайшее время 
и таким о1бразом обеспечить ритмичную 
работу леспромхозов. Но решается она 
крайне медленно и главным образом по
тому, что в ряде предприятий до сих пор 
недооценивается важное звено производ
ства при работе по графику цикличности 
— подготовка лесосек.

Именно по этой причине на многих ма
стерских участках нарушается ритм рабо
ты, срывается график цикличности, осо
бенно при переходах из одной лесосеки в 
другую, попрежнему комп.тексные брига
ды вынуждены своими силами проводить 
все или значительную часть , подготови
тельных работ.

Для того, чтобы'Обеспечить строгое вы- 
по.тнение графика цикличности, нужно, 
прежде всего, создать на каждом лесо
пункте подготовительную бригаду или ма
стерский участок по подготовке лесосек 
с постоянным составом ра-бочих и осна
стить эти коллективы необходимым’ коли
чеством надежно работающих механизмов. 
Только в таких условиях мастерские уча
стки могут ра.ботать устойчиво, выпол
нять и переньшолнять график-

Нужно решительно пресечь формализм 
в организации лес'озаготовок по циклич
ному методу, покончпгь с административ
ными методами руководства, а занимать
ся с каждым участком конкретно и повсе
дневно. Руководить—это не значит изда
вать приказы, распоряжения, а убежда,ть, 
организовывать. Задача заключается в 
том, чтобы каждый рабочий хорошо пони
мал суть цикличного метода, свое место и 
роль в комплексной бригаде.

В каждом предприятии есть нема
лая- часть рабочих и даже бригади
ров, которая еще очень смутно пред
ставляет себе, в чем главная сущность 
цикличного метода. Поэтому нередки слу
чаи отсутствия тесного взаи.чрдейстЕия 
зженьев ко'мплежсной бригады, невыполне
ния норм выработки. Отсюда срывы гра
фика, нарушения нового по-рядка лесо
сечных работ.

Задача хозяйственных руково.дителей, 
партийных и профсоюзных организаций— 
усилить пропаганду значения цикличного 
метода. Необходимо развернуть массово- 
политическую работу и направить ее на 
широкое разъяснение цикличного метода 
л)есоза’Готовок. 1Д.дя этой цели надо при-
в.течь всех инженерно-технических работ
ников.

В эту же работу должны включиться 
работники комбината «Томлес». Их обя
занность—не только регистрировать недо
статки, а, главным образом, оказывать 
конкретную помощь в устранении их.

Партийные и профсоюзные организа.ции 
призваны возглавить социалистическое 
соревнование лесозаготовителей за систе
матическое выполнение и перевыполнение 
графика ЦИКЛ1ИЧНОСТИ. Главное в этом со
ревновании — обеспечить широкую глас
ность его результатов, распространение и 
повсеместное применение опыта передо
вых мастерских участков.

Добиться, чтобы каждый мастерский 
участок каждый день выпо-тнял не менее 
цикла в сутки — такова задача.
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К о л х о з ы , МТС и с о в х о з ы  РС Ф С Р у с п е ш н о  
в ы п о л н и л и  п л а н  о с в о е н и я  н о в ы х  з е м е л ь

Осуществляя поставленную па.ртией п 
правительством всенародную задачу по 
увеличению производства зерна в стране 
за счет вовлечения обширных массивов 
неиспользуемых плодородных земель, кол
хозы, мэшиЕВО-тракторные станции и сов
хозы РСФСР, при большой помощи госу
дарства, к 10 августа 1954 года провели 
распашку целинных и залежных земель 
под посевы 1954—1955 годов на. площа
ди 7.594 тысячи rcKTapoiB из 13 мил
лионов гектаров, предусмотренных к 
подъему новых земель, в целом по СССР. 
План подъема целинных и залежных зе
мель выполнен колхозами, МТС и совхоза
ми Российской Федерации на 112,5 про
цента.

Колхозы и машинно-тракторные стан
ции выполнили государственный план ос
воения новых земель к 1 августа 1954 
года, а всего ими поднято целинных и за
лежных земель к 10 августа. 5.498 тыс. 
гектаров. Зшчшгельно перевыполнен госу
дарственный план освоения новых земель 
в Красноярском крае. Омской, Новосибир
ской, Курганской, Чкаловской, ЧитинсК’ОЙ, 
Тюме.нской,_̂  Иркутской, Челябинской и 
Саратовской областях и Башкирской 
АССР.

Колхозы и машинно-тракторные стан
ции Сталинградской и Амурской обла
стей, Бурят-Монгольской, Татарской, Чу
вашской и Удмуртской автономных рес
публик, которым план осв.оения новых зе
мель не устанавлив1ался, включившись в 
это всенар'одное дело, распахали 429 ты
сяч гекта.ров целинных н залежных зе
мель.

Совхозы РСФСР ПОДНЯ.1И новых земель 
2.096 ТЫСЯЧ гектаров, или 102,2 процен
та к плану.

Колхозы и совхозы Сибири, Урала, По
волжья и других районов республики за
сеяли на новых землях весной текущего 
года около 2,5 млн. гектаров пшеницей, 
просом и другими ценными культурами. 
Уборочная площадь зерновых культур в 
колхозах областей, краев и автономных 
республик, осваивающих целинные и за
лежные земли, увеличилась по сравнению 
с 1953 годом на 2.316 тысяч гектаров.

В результате этого площадь посева зер
новых культур в колхозах и совхо'зах 
РСФСР Б 1954 году превысила уровень 
1940 года.

Подъем це.танных и залежных земель в 
колхозах ‘й совхозах республики продол
жается.

В настоящее время, одновременно с 
проведением уборки выращенного богатого 
урожая на новых землях, проводится ра
бота по выявлению новых массивов неис- 
гюльзуемых целинных и залежных земель 
для их освоения.

В колхозах и совхозах республики ра
ботает более 6 тысяч агрономов, земле
устроителей, почвоведов и мелиораторов, 
которые изучают земельные фонды, выяв
ляют лучшие, наиболее доступные для ос
воения земли и разрабатывают практиче
ские мероприятия по их использованию. 
По данным на 10 августа 1954 г., уже 
выявлено дополнительно и отведено в на
туре более 1 млн. гектаров целинных и 
залежных земель. (ТАСС).

Зерно нового урожая—государству

С О Р Е В Н О В А Н И Е  К О М Б А Й Н Е Р О В

Не терять на уборке урожая 
ни минуты  погожего времени!

ПисЬма инициаторов областного соревнования комбайнеров

Что показали 
первые дни

РОЖДЕСТВЕНСКАЯ МТС,
С. ТРОФИМЦУ.

Дорогой тов. Трофимец! Вот уже не
сколько дней мы убираем хлеб во 2-й по
леводческой бригаде колхоза имени Еали- 
вина.

Бригада неплохо подготовилась к встре
че нашего комбайна. Для обслуживания 
комбайна сразу Же была создана комсо
мольско-молодежная брига.да. Штурваль
ный у меня тоже комсомолец — Юрий 
Азовцев. Повар Мария Оворацкая три ра
за в день готовит нам горячую пищу. 
Возчик Мартын Муритис по первому тре
бованию обеспечивает агрегат водой и го
рючим.

К уборке я приступил 12 августа. С 
>ира шел дождь, и выехать в поле удалось 
только в полдень. Работу пришлось закон
чить рано из-за. сильной росы. В этот 
день я убрал 10 гектаров и на.чолотил 
160 центнеров зерра. 13 и 14 из-за дож
дя косил понемногу. Сейчас на моем сче
ту 15 скошенных гекта.ров и свыше 230 
центнеров намолоченного зерна.

Это, конечно, мало. Я считаю, что при 
хорошей погоде я на своих массивах мо
гу убира,ть не менее чем по 20 гектаров в 
смену. Погода у нас неустойчивая. По
этому необходимо дорожить каждой мину
той рабочего времени.

Как прошли у нас первые дни уборки?
Агрегат наш грудился четко, слаженно. 

Работали с выгрузным шнеком.
Первые ^же Часы косовицы показали, 

что ка.к i6bi хорошо ни готовил ко.мбайнер 
свою машину в мастерской, все-та.ки не
которые приспо.со|бления приходится де
лать на ходу. Так, в начале уборки деки у 
моего комбайна были высоко подняты и 
полностью заряжены. Не совсем сухая 
после дождя хлебная масса наматывалась 
на барабан, приводной ремень сбрасывал
ся, солома рубилась на мелкие части и 
заби_̂ вала очистки и шнеки. Зерно из-под 
комбайна шло сорное; допускались потери, 
так как очистки не успевали пропускать 
сильно засоренный хлеб, и зерно стряхи
валось на стерню.

Чтобы избежать всех этих неполадок, 
мы с помощником опустили деки пониже, 
разрядили через штифты 1-ю деку и за-

ОТ РЕДАКЦИИ:

В публикуемых сегодня письмах тт. Ко. 
лыхадова и Трофимца указывается на це
лый ряд недостатков в техническом обслу
живании комбайновых агрегатов. Эти Фак
ты не единичны. Машинно-тракторные 
станции района еще не пер'естрои.тл рабо
ту своих мастерских согласно требований 
уборочной кампании.

Как прошли первые дни жатвы у тов.а. 
рппщй Анатолия Колыхалова, у других 
механизаторов Турунтаевской МТС?

...В сельхозартели имени Калинина рано 
созрела озимая рожь, и колхозники с не
терпением ждали прихода комбайнов. И 
вот они приш.та—«Сталинец-6». А. Ко- 
лыхалова, самоходный комбайн Н. Тарзи- 
менова, «Коммунар» И. Трусова и «Ком
мунар» И. Германа.

Первым завел свой комбайн И. Трусов 
завел «вхолостую», чтобы проверить 

работу машины. Мотор не проработал и 
пяти минут — произошло заклинивание 
торшней. Комбайн вышел из строя, не по
бывав на полосе. Трусов поцробовал отре. 
монтировать машину. Пустил — опять пе
регревается мотор. За дело взялся участ
ковый механик тов. Зиберт. Трудился над 
«Коммунаром» около двух суток. Наконец, 
«готово». Комбайн вышел на поло.су, не 
прошел и 15-ти метров — вновь полом
ка.. На этот раз комбайнер развел руками: 
«Не знаю, что делать». Он попробовал об
ратиться в мзстефскую к главному инже
неру тов. Шилкину, но тот отмахнулся:

— Обратись к участковому механику.
— Опять к участковому механику?... 
«Иван кивает на Петра», а комбайн

стоит на полевом стане в бездействии. 
Бездействует и комбайнер тов. Трусов.

23 июля на страницах нашей 
газеты выступили три лучших ком
байнера TjraHCKoro района — 
А. Колыхалов из Турунтаевсхсой 
МТС, С. Трофимец из Рождест
венской МТС и Л. Гурьянов из 
Туганской МТС. Они обязались за 
25 рабочих дней намолотить не 
менее 10 тысяч центнеров зерна и 
призвали комбайнеров области по
следовать их примеру.

Несколько дней назад А. Колы
халов н С. Трофимец приступили 
к уборке урожая. Редакция орга
низовала перекличку комбайнеров.
Ниже мы печатаем их письма.

КРИВОШЕИНО. (По телефону). Колхоз 
«Искра», первым' в районе приступив
ший К сдаче хлеба государству, уже вы
полнил автустоБский план хлебО'Сдачи. 
Вместо 590 центнеров по плану он сдал 
государству 600 центне(ров зерна.

60 центнеров зерна нового урожая сдал 
в государственные закро.ма колхоз имени 
Калинина, 30 центнеров — колхоз «Яс
ный путь». Сдают хлеб государству и 
другие колхозы района.

глушили отверстия специально сделанны
ми деревянными колышками. Машина 
стала работать нормально.

Как я уже указывал, хлеба на нашем 
массиве очень высокие. Не вся хлебная 
масса по'падада на транспортер, часть 
ссыпалась на стерню. Пришлось усовер
шенствовать полевой делитель. На его 
конец мы приспособили отводной желез
ный- прут, который как бы поддерживает 
хлебную массу, направляет ее на полотно.

Что т|ребуется нам для дальнейшей бес
перебойной работы?

Во-первых, четкая работа мастерской 
МТС. Передвижная мастерская, «летучка», 
у нас одна на 3 колхоза, и механик тов. 
Зиберт не успевает обслуживать все ком
байны. Поэтому особенно важно, чтобы 
комбайнер всегда мог получить необходи
мую техническую помощь в мастерской 
стапцрш. У нас же это можно сделать не 
во всякое время. На днях я в 5 часов ут
ра привез в МТС сломавшуюся звездочку 
и попросил заменить ее новой. Кладов
щица Елена Мезенцева заявила, что склад 
запчастей и мастерская начинают рабо
тать только с 8 часо1В. Такая «принци- 
шальноеть» вредит делу.

Беспокоит меня и трактор «НАТП», 
транспортирующий наш комбайн. Как бы 
он нас не подвел. .Машина ста.рая, не ус
пела нроработать и двух дней, как лоп
нул диск муфты сцеп.тения. Трактор от
ремонтировали, но дирекции МТС необхо
димо заранее наметить резервный трактор 
д.дя замены нашего в случае поломки.

Есть у нас и еще один недостаток: в 
поле не бывает агитатор, в вагончике ни
когда нет свежих газет.

А. КОЛЫХАЛОВ, 
комбайнер Турунтаевской МТС.

Почти такая же история со вторым 
«Коммунаром», присланным в колхоз и.че- 
ни Кирова. Он тоже неисправен.

12 августа, когда, пользуясь каждым 
часом хорошей погоды, Анатолий Колыха
лов убрал во второй полеводческой брига
де 10 гектаров хлеба, 3 остальных ком
байнера в первой полеводческо!! бригаде 
все вместе убрали лишь 6 гектаров ржи.

«Не стоит — не движется», — говорят 
колхезшки сельхозартели имени Кирова 
про самоходный комбайн тов. Беденкова 
из Турунтаевской МТС. Дело в том, что 
комбайн прислан в колхоз неисправным, 
с лопнувшей банкой аккумулятора. Счи
тается, что аккумулятор у комбайна отре
монтирован, хотя весь ■ «ре.монт» заклю
чается в том. что трещину в банке кое- 
как замазали варом.

Не пбвезло колхозникам сельхозартели 
«Прогресс» и с «Коммунаром». Комбайнер, 
работающий на нем — Д. Журавлев — 
уже в прошлом году зарекомендовал себя 
в этом колхозе, как не|радивый, неумелый 
механизатор. За весь сезон он убрал лишь 
...29 гектаров. В этом году он начал с 
того, что скосил 3 сотых гектара,, и у 
«Коммунара» пригорели кольца. Своевре
менной технической помощи Журавлеву 
никто не оказал, и он ремонтировал ма
шину несколько дней.

У А. Беляева и И. Скрипкнна, тоже об
служивающих колхоз «Прогресс», комбай
ны «Сталинец-6» оказались неотрегулпоо- 
ванными, и на педавых лее скошенных 
гектарах были такие большие потери зер
на, что их машины пришлось остановить.

Один из самоходных комбайнов, предна
значенный для колхоза «Путь к комму
низму», по сей день стоит на усадьбе 
МТС неотремонтировапный, у двух ком-

Мало еще помощи 
от МТС

ТУЬ^УНТАЕВСКАЯ МТС,
А. КОЛЫХАЛОВУ.

Дорогой тов. Колыхалов. хвалиться мне 
пока еще нечем. Жать я начал 12 авгу
ста. За несколько часов погожего времени 
убрал 7 гектаров и намолотил 68 центне
ров зерна. И в этот же день трактор, 
транспортирующий мой комбайн, выпел 
из строя и простоял на 1>емонте це.дые 
сутки. Только позавчера я мог снова вый
ти на П0.ТОСУ. но убрал всего лишь не
сколько гектаров: помешал дождь.

Работать мне приходится пока еще без 
выгрузного шнека, так как для того, что
бы его установить, в нашей МТС не хва
тает ни цепей, ни звез,дочек. Надо прямо 
сказать, руководители МТС не проявляют 
еще долл:ной заботы об оборудовании ком
байнов.

На колхозников сельхозартели имени 
Сталина, где я работаю, пожаловаться не 
могу: встретали о-ни меня хорошо, агрегат 
укомплектовали добросовестными, дисци
плинированными работниками. В горючем, 
воде мы не испытываем недостатка, ^р- 
но от комбайна отгружается бесперебойно. 
Штурвальным у меня вот уже несколько 
сезонов работает мой младший сын Геор
гий. А старший, Василий, тоже помогает. 
Он бригадир нашей тракторной брига,!(Ы.

Первые же шагц на убо|рке урожая за
ставили меня внести в свой комбайн неко
торые изменения. Чтобы густая хлебная 
масса не наматывалась на пикера, я заме
нил их соломотранепортером, состоящим 
из восьми планок на ремнях.

Таковы итоги моей работы за несколько 
дней. Первые неудачи, первые неполадки 
не смущают меня — обязательство свое 
выполню с честью.

Среди комбайнеров нашей МТС развер
тывается соревнование. Неплохо начал 
уборочную кампанию Ф. Романенко. Ак
тивно боюется за выполнение своих обя
зательств и комсомольско-молодежный аг
регат, руководимый комбайнером П. Пав
люченко, А обязательство у комсомольцев 
солидное: убрать 700 гектаров и намо.то- 
тить 11.500 центнеров зерна.

Желаю вам больших производственных 
успехов.

С. ТРОФИМЕЦ, 
комбайнер Рождественской МТС.

байнов «Еом.мунар» в первый же день ко
совицы вышли из строя буксирующие их 
тракторы.

В результате из 30 комбайнов Турун- 
таевскои МТС и половина еще не присту- 
пи.да к [работе.

А между тем колхозы зоны Турунтаез- 
ской МТС неплохо подготовились к обслу
живанию комбайновых агрегатов во иремя 
уборки зерновых. Везде укомплектован 
состав агрегатов, выделены возчики воды 
и горючего. Для отвозки зерна из-под ком
байнов в большинстве колхозов выделены 
автомашины.

Все беды, все неполадки первых дней 
уборки комбайнами упираются в неудов
летворительную работу мастерской МТС, 
в неоперативное обслуживание комбайно
вых агрегатов автопередвижными мастер
скими участковых механиков. Детали, све
зенные в мастерскую, задерживаются там 
сутками. Круглосуточного дежурства ре
монтников не организовано. Бесполезио 
было везти неиецравную деталь в .ма
стерскую позавчера: на всей террито
рии МТС не было ни души. Медлитель
ность, раскачка — вот стиль работы Ту
рунтаевской МТС в первые дни уборки.

Не оказывает удовлетворительной тех
нической помощи комбайнерам и Рождест
венская МТС.

Туганская машинно-тракторная станция 
не включила в косовицу хлебов ни одного 
комбайна, ссылаясь на то, что «хлеба еще 
зеленые». Однако на некоторых массивах 
озимая рожь уже созрела. Пора руководи
телям МТС. отб|росив «зеленые» настрое
ния, вплотную приступить к уборке зер
новых. Время не ждет!

Совещание актива 
культработников

ПрО(})СОЮЗОВ

в ВПСПС 14 августа закончилось со- 
■вещание актива культработников проф- 
со’юзов. В его paiooTe приняли участие за
ведующие культотделами центральных 
комитетов профсоюзов, заведующие куль
турно-массовыми и культурно-бытовыми 
отделами и инструкторы советов проф
союзов.

С докладом о задачах проф|Союзных ор
ганизаций в развертывании научно-атеи
стической пропаганды и уси-тснии борьбы 
за здоровый быт трудящихся выступил 
заВ'Здующий культурно-массовым отделом 
ВЦСПС Б. Ржанов.

Многообразную культурно-просветитель
ную раб'оту среди трудящихся ведут 
профсоюзы. (В качестве положительного- 
примера докладчик назвал ряд профсоюз
ных культурно-просветительных учрежде
ний, в том числе Дворец культуры ком
бината искусственного вол’окна гор. Еалн- 
1нина. Здесь хорошо поставлена научно- 
атеистическая пропаганда, ведется разно-' 
сторонняя культурно-воспитательная рабо
та. Содержательны и интересны массовые 
.мероприятия клуба Тульского оружейного 
завода. Только в первом полугодии теку
щего года в клубе, заводском парке и мо- 
.тодеж1ных общежитиях было прочитано 
свыше 150 лекций и докладов, в том 
числе 39 лекций на сстественно-иаучные 
темы. .Детом этого года завком и правле
ние клуба провели шесть массовых выез
дов в лес, в которых приняло участие 
ОЮО.ВД восьми тысяч рабочих и служащих.

Значительная часть доклада была по
священа недостаткам в работе проф|союз- 
ных организаций. Калинпнсский, Пензен
ский, Рязанский, Тульский, Владимирский 
советы проф'союзов, ЦК профсоюза рАбо- 
них промышленности товаров широкого 
потребления, угольной промышленности и 
некоторые другие самоустранились от ра
боты по'атеистическому воспитанию тру- 
)1ящихся, перестаж уделять внимание 
нронаганде здорюного быта и организации 
культурного отдыха трудящихся. Сл^о 
разъясняется вред алкого.тизма, являнн 
щегося позорным пережитком капитализ
ма.

ВыступаБшне в прениях рассказали » 
положительном опыте работы по пропа
ганде Еаучно-атенстич’еских знаний, здо
рового быта и организации культурного 
отды.ха трудящихся, останавливались ва 
серьезных недо’статках в этой об.тасти. 
Были высказаны критичесааие замечания 
в адреса Всесоюзного обЩ’ества по распро
странению пожтичесжих и научных зна
ний, Министерства культуры СССР, Сою-: 
isa советских писателей СССР, культурно- 
массового отдела ВЦСПС.

Участники совещания внес.ти .ряд пред- 
лож1ений, направленных на развертыва-- 
ние пропаганды естественно-научных -зна
ний и усиление борьбы за здоровый- быт,-

(ТАСС).

Проп!1гандз 
здорового бытз

ТБИЛИСИ, 14 августа. (ТАСС). При 
Тбил1исском доме са.нитарной культуры 
создана лекторская группа, объединяющая 
30 видных деятелей медицины.

С начала года врачи прочитали на 
камвольно-суконном комбинате, обувной 
фабр1ике, в трамвайно-трол.дейб'ус1Ном уп
равлении и на других предприятиях и в 
учреждениях более ста лекций о личной 
гигиене, профилактике различных заболе
ваний и по другим вопросам.

При Доме санитарной культуры орган 
низовая также консультационный пункт 
по вопросам санитарии и гигиены, обору
дована постоянная выставка, пропаганди
рующая здоровый быт. Такие же выстав
ки подготовлены для многих предприятий 
республики.

ж
Москва 13ссч,01озз1ая сс.Ц|С1:охоояйстпенная выставка. 
На сицмке. па площади. Колхозов. (Фотохроника ТАСС).

А гроном ы  обсуж даю т  
м ет оды  работ ы  полевода  

М альцева
АКМОЛИНСК, 14 августа. (ТАСС). Вче

ра здесь состоялось совещание агрономов 
МТС области, в котором приняли участие 
научные работники Казахстана. Г.давный 
агроном областного управления сельского 
хозяйства тов. Шеин — участник Воесо- 
юэного совещания работников науки и 
практики в селе Мальцеве, Курганской 
Области, подробно рассказал о методах ра
боты полевода колхоза «Заветы Ленина» 
тов. Мальцева.

Участники совещания совершили экс
курсию в совхоз имени КазЦИЕ’а, где 
осмотрели хлеба, а также ма1пшны и Miê 
ханнзмы, которые применялись при обра
ботке полей по новой системе.

Участвовавшие в совещании агрономы 
решили по приезде на места пронасти 
опыты по применению системы обработки 
почвы, предложенной Мальцевым.

О д е ж д а  и обувь к о с е н н е -  
зимнему с е зо н у

КИШЕШЕВ, 14 августа. (ТАОС). Швей
ные и обувные фабрики Молдавии при
ступили к выпуску одежды и обуви к 
осенне-зимнему сезону.

Налажено̂  ̂производство утепленной обу
ви для детей, увеличивается выпуск жен
ских ботинок с-меховой опушкой на ми
кропористой подошве. Тираспо.з[ьская 
швейная фабрика Л'» 4 осваивает пошив 
мужских пальто и полупальто с меховы
ми̂  воротниками, кишинев1С1кая швейная 
фабрика Л1 1 начала выпускать двуборт
ные мужские костюмы.

В торговую сеть поступила первая 
продукция К1нпшневскюй фабрики голов
ных уборов — шапки-ушанки, кепи, жен
ские шляпы.
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Улучшать дело политического просвещения
коммунистов ,

Итоги истекшего учебного года в сети 
партийного просвещения свидетельствуют 
о том, что партийные организапщи Том
ской области, осуществляя указания 
](ентрального Комитета партии, проделали 
немалую работу по улучшению постанов
ки марксистско-ленинского образования 
членов и кандидатов КПСС, по повыше
нию идейно-теоретического уровня пар
тийной пропаганды. Но эти итоги гово
рят ж о ряд© ошибоЕ. При комплектова
нии сети патугийного просвещения в ми
нувшем учебном году многие райкомы 
КПСС, первичные партийные организа
ции гнались за стопроцентным «охватом» 
коммунистов кружками и полштшколаж, 
видя в этом чуть ли не едивственную 
форму политического Образования членов 

' и канд1идатов КПСС. В целом ряде слу
чаев к руководству кружками и полит
школами были привлечены малоподготов
ленные пропагандисты, что, безусловно, 
отрицательно сказалось на ходе работы 
сети партийного просвещения, а, главным 
образом, на идейном содержа̂ нвд занятий. 
В пропагандистской ра;боте нередко допу
скались догматизм и начетничество, от
рыв партийной пропаганды от практики 
кюммувистичеокого строительства.

Стремясь улучшить идейное содержание 
занятий, партийные организации устра
нили ряд серьезных недостатков, на кото
рые указывалось на совещании в ЦК 
КПСС по вопросам пропагандистской рабо. 
ты в организации партийного просвеще
ния. Был пересмотрен состав кружков и 
политшкол, которые были созданы без 
соблюдения принципов добровольности. 
Улучшился качественный состав пропа
гандистов, руководителей теоретических 
семинаров и консультантов. Усилилась 
борьба с проявлениями школярства, догма
тизма. В г. Томске для руководящего пар
тийного и хозяйственного актива был соз
дан лекторий, в котором прочтен цикл 
лекций по вопросам экономики промыш
ленных предприятий.

В Кожевниконском, Бакчарском!, Колпа- 
тевском и других районах быж opraipn- 
зованы циклы лекций по вопросам эконо
мики сельского хозяйства.

Итоговые занятия показали, что подав, 
ляющее большинство слушателей на про
тяжении всего учебного года серьезно и 
вдумчиво изучало произведения классиков 
марксизма-ленинизма, историю Коммуни
стической партии, хорошо усвоило изучен
ный материал и умело увязывало маркси
стско-ленинскую теорию с практикой, с 
насущными задачами сегодняшнего дня.

Итоги учебиого года ещ© раз подтверж
дают, что партийный уро'вень и органи
зованность работы политшкол и кружков 
в значительной мере зависят от теорети
ческой зрелости пропагандистов. Там, где 
горкомы, райкомы КПСС систематически 
работали с нропагандистам1И, помогали им 
в ПОВЫШС1НИИ их теорежчеокого уровня и 
методического мастерства, осущ'ествляли 
ПОСТОЯННЫЙ контроль за работой сети пар
тийного просвешония, политические за
нятия в школах и кружках проводились 
на высоко.ч уровне, таи слушатели про
являли живой интерес к политической 
учебе.

В Вокзальном районе г. Томска для 
пропагандистов было организовано регу
лярное проведени© сем'инаров, на которых 
читались содерж;ат8,11ьныб лекции и об
общалась практака пропагандистской ра
боты. Внештатные консультанты и ра
ботники райкома КПСС часто посещали 
нодитшколы, кружки и семинары, оказы
вая .пропагандистам живую, конкретную 
помощь в устранении недостатков в их 
работе.

Живо и интересно на протяжении все
го учебного года работал кружок по изу
чению истории КПСС при парторганиза
ции фабрики «Сибирь». В крулске занима
лось 15 человек. Все они е начала и до 
конца учебного года аккуратно посещали 
занятия, тщателано готовились к ним и 
принимали активное участив в собеседо
ваниях. На итоговых занятиях они пока
зали. прочные знания изученного материа
ла. Пропа|Гандист тов. Тюнин сумел вы
звать интерес у слушателей к политиче. 
ской учебе, проводил занятия живо и до
ходчиво, используя наглядные пособия, 
диаграммы, альбомы, художественную ли
тературу. Изучаемый материал пропагап- 
дистом тесно увязывался с практическимп 
задачами, стоящими перед коллективом 
фабрики.

Организованно завершжж учебный год 
многие партийные организации Асинов- 
ского, Бакчарского, Кожевниковского, Ва- 
сюганского районов.

Нельзя сказать этого о некоторых дру
гих райкомах КПСС, таких, как Парабвль- 
скци, Молчановский, Пышкино-Троицкий, 
Александровский.

В Парабельском районе сеть _̂ партийно- 
го просвещения после перестройки сокра
тилась почти вдвое. Пз оставшихся после 
перестройки 20 крулсков итоговые заня
тия не состоялись в 8 кружках ггз-за не
явки слушателей, да и в остальных 
кружках они прошли ве так, как сле
дует.

1]>1шкин5-Трорщкий райком^ КПСС, да
вая оценку состоянию партийной пропа
ганды в своей отчете об итогах работы 
сети паржйного просвеще1Ния, указывает: 
«Дело марксистско-ленинской учебы в 
районе поставлено неудовлетворительно. 
Главная наша ошибка в том, что мы ма
ло работаем с пропатандвстами». Отнибка 
эта работникам рапко'ма партии была из
вестна и раньше. Непонятно только, по
чему бюро Пышк1И1НО-Тро1Ицкого райкома 
КПСС и секретари райкома тт. Степанов 
и Попова смирились с этим.

Нельзя признать , удовлетворительной 
работу сети партийного просвещения и 
итоги уче'бного года и в Александровском 
районе. Здв1сь вся сеть партийного про

свещения состояла из 14 кружков и по
литшкол и одной районной паржйнои 
школы. Многие из них работали в течение 
года неорганизованно, занятия часто сры
вались из-за плохой посещаемо1сж слуша
телей и проводились они сухо, по-казен
ному. Крайне неорганизованно работала 
районная партшкола. В первой половине 
учебного года большинство слушателей 
пропустило по 5—8 занятий из 13. 
Читаемые в школе лекции в большин
стве своем бы.ди неглубоки по содер
жанию и не отвечали требованиям слу
шателей.

Одновременно с оконча«ем учебы в 
сети партийного проовещения завершен 
учебный год в комсомольских кружках и 
политшколах. Итоги года свидетельствуют 
о серьезных недостатках в организации 
ЕМЯмун1истичес1Кого во'сштания молодежи, 
о слабой работе многих райкомов ВЛКСМ 
по руководству этим важнейшим участ
ком деятельности ко.мсомола, а также о 
недо1статочяой помощи комсо-мольским ор
ганизациям со стороны партийных коми
тетов.

Об этом говорит хотя бы такой факт, 
что до1пущено сокращеане количества 
пропагандистов в комсомольской сети из 
состава коммунистов. В Парабельском 
районе, напримеф,- из 29 пропагандистов 
только один член КПСС, в Чаинском 
из 15 — один, в Тугавском из 23 — 
один коммунист.

Серьезные недостатки в работе сети 
партийного и комсомольского просвеще
ния говорят о том, что отдел пропаганды 
и агитации обкома КПСС недостаточно 
занимался этим важнейшим участком пар
тийной работы, мало оказывал помощи 
райкомам партии в улучшении партийной 
пропаганды. Отдел не обобщал и не рас
пространял по-настоящему опыт л̂ шших 
пропагавдистов.

В новом учебном году надо принять 
вс© меры к тому, чтобы устранить недо
статки в организации марксистскю-.1енжя- 
ского образования членов и кандидатов 
КПСС, обеспечить повышение качества за
нятий, поднять партийную пропаганду на 
уровень задач и требований, предъяв.ден- 
ных в ней Центральным Комитетом КПСС.

При комплектовании сети партийного 
просвещения райкомы партии, партийные 
организации должны строго соблюдать 
принцип добровольности,, не допускать 
ошибок и извращений, которые имели ме
сто в минувшем учебном году. Нужно без 
оговоров разъяснить всем коммуиистам, 
что учеба в кружках, в вечерних пар
тийных Ш'колах. и вечерних универште- 
тах марксизма-ленинизма является делом 
исключительно добровольным. Проведе
ние в жизнь, принципа доброволь. 
нести требует от партийных организаций 
щюявлять большую (гибкость в организа
ции политического просвещения коммуни
стов, думать об учебе каждого из них в 
отдельности. Вместо администряроваиия и 
применения нажима партийные комитеты 
должны проводить большую воспитатель, 
ную работу среди членов и кандидатов 
КПСС, разъяснять им требования Устава 
КПСС о том, что каждый коммунист дол
жен строго выполнять свои обязанности, в 
том >щсле и такую важную обязанность, 
как систематическая работа над усвое
нием основ марксизма-ленинизма.

Основным условием дальнейшего улуч
шения партийного просвещения является 
повышение его идейно-политического 
уровня.

Главным содержанием занятий в крулг- 
ках и политшколах должно быть изуче
ние Краткого курса истории партии, 
внутренней и внешней политики КПСС.

Забота о высоком качестве партийной 
пропаганды требует от партийных орга
низаций неустанного повышения идейно, 
теоретического уровня пропагандистов, 
оказания (им повседневной методической 
помощи.

Качество занятий, в первую очередь, за
висит от состава пропагандистов.

Партийны© организации должны хоро
шо изучать пропагандистски© кадры, за
креплять их, привлекать к пропаган- 
дистекой работе молодые кадры.

В связи с peoipraHHaanHei аппаратов 
сельских райкомов партии серьезная роль 
в подборе, расстаноБК© и воспитаиии про
пагандистских кадров должна принадле
жать секретарям райкомов КПСС по зонам 
МТС. При комплектовании сети партийно
го просвещения, при подборе пропаганди
стов и консультантов отделы. пропаганды 
и агитации вместе с ними должны хоро
шо продумать все вопросы, связанные с 
организацией сети партийного просвеще
ния.

Очень важно правильно организовать 
учебу пропагандистов. При горкомах, рай- 
ко.мах партии пропагандисты должны по
вышать свой идейно-теоретический уро
вень в постоянно действующих семина
рах.

Вести занятия с пропагандистами дол
жны секретари райкомов КПСС и на(и1бо- 
лее подготовленные партийные и совет
ские работники.

Горкомы, райкомы партии должны ои- 
стематичееки изучать и обобщать опыт 
лучших пропагандистов, сделать его до- 
стояшгем всех руководителей кружков, 
политшкол, семинаров. Сделать это можно 
хорошо только при условии, если умело 
использовать в этих целях партийны© 
библиотеки. Партийные библиотеки горко
мов и райкомов в состоянии и обязаны 
вести разностороннюю работу по изучению 
и распространению опыта пропагаидистов. 
Здесь проводятся совещания с ииш, об
общается опыт лучших пропагащистов, 
кружков и школ, подбираются вырезки 
из газет и журналов, а также брошюры, 
рассказывающие о пра.ктик© партийной 
пропаганды, организуются выставки по те
мам и т. д. Помощь пропагандистам путем

' семинаров и совещаний должна сочетать
ся с индивидуальным контролем за их 
работой.

Партийны© ком1итеты должны принять 
все меры к тому, чтобы до конца иско
ренить догматизм и иачетничество в ра
боте пропагандистов.

Важнейшим методом изучения марк- 
систско-ленишекой теории является метод 
самостоятельной работы. В настоящее вре
мя у наших кадров, у всех коммунистов, 
имеются неограниченные возможности для 
са.мостоятельной работы над новышением 
своей теоретической подготовки. Партий
ные организации должны решительным об. 
разом устранить недооценку метода само
стоятельного изучения коммунистами 
марксизма-ленинизма.

В новом учебном году количество ком
мунистов, самостоятельно изучающих 
марксистско-ленинскую теорию, значи
тельно увеличится. Об этом ■ свидетель
ствуют предварительные данные райкомов 
ЕПСС. Самостоятельноб чтение коммуни
стами политической литературы, в огли- 
чие от кружковой учебы, не может быть 
регламентировано каким-либо раегшеа- 
ннем. Еаждый самостоятельно изучающий 
теорию путем самостоятельного чтения 
намечает для ое1бя круг интересующих 
его вопрО'Сов и литературы для чтения.

В практике пропагандистской работы 
сложились оправдавшие себя формы руко
водства самостоятельной учебой. В помощь 
коммуннстам выделяются квалифициро
ванные консультанты. Консультанты по
могают коммунистам составлять личные 
планы учебы. Главное в их работе — это 
индивидуальные консультации, которые 
должны оказывать и действительно ока
зывают эффективную помощь каждому 
коммунисту.

Важной формой помощи кадрам в поли
тическом самообразовании являются семи
нары. Конечно, семинары не должны под
менять самостоятельную работу коммуни
стов с книгой.

Одной из важнейших, испытанных 
форм оказания теоретической и методиче
ской помощи коммунистам, самостоятель
но изучающим марксизм-ленинизм, явля
ются лекции. Следовательно, первейшей 
задачей партийных комитетов в новом 
учебном году является всемерное улучше
ние лекциоЕной пропаганды, укрепленгое 
и олдавленн© работы лекторских групп 
горкомов, райкомов партии.

В 1950 году в нашей области во всех 
сельских райкомах партии были созданы 
внештатные лекторские группы, которые 
значительно укрепилшгсь и являются те
перь ^опо1»й партийных комитетов в 
устной пропаганде марксистско-ленин
ской теории.

Основная задача внештатных лектор
ских групп райкомов партии' состоят в 
том, чтобы оказывать коммунистам, са
мостоятельно изучающим марксизм-лени
низм, пропагандистам школ и кружков 
помощь путем чтения квалифицированных 
лекций по BonpoieaM теории и истории 
партии. Чтобы лекторская группа успеш
но справилась с этой задачей, в ее со
став должны быть подобраны грамотны© 
товарищи, • как правило, с высшим обра
зованием, спо'собные обеспечить чтение 
лекций на высоком уровне.

План работы лекторской группы опре
деляется циклами лекций, которые рас
сматриваются и утверждаются на бюро 
райкома, горкома партии. Опыт показы
вает, что цикл лекций должен иметь 
10—12 тем лекций и обязательно должен 
быть прочитан в течение' учебного года. 
Если цикл лекций охватывает 20—30 
тем, то его необходимо нровести в тече
ние двух лет. При составлении циклов 
лекций необходимо учитывать запросы 
коммунистов и нажчие состава лекторов.

Райкомы и горкомы партии должны 
проявить максимум внима:ния и заботы о 
лекторах, о создании для них необходи
мых УСЛОВ1ИЙ для повышения их идейно- 
теоретического уровня. Работа лектора 
является важнейшим партийным поруче
нием. Это значит, что лекторов не нуагно 
перегружать другими партийными поруче- 
шямя. На деле мы имеем факты, как, 
например, в Пудинском, Каргасокеком, 
Том'ском и других районах, когда лекторы 
имеют по 2—3 партийных поручения. 
Лекторы являются консультантами, про
пагандистами, руководителями семинаров, 
докладчиками. Вс© это, безусловно, пере
гружает лектора и отражается на качест
ве его лекций.

Одиии из главных недостатков в идей
ном содержании лекции до сих пор яв
ляется слабая связь их с задачами н 
практикой коммунистического строитель
ства. Задача заключается в том, чтобы 
устранить имеющиеся недостатки в лек
ционной пропаганде, поднять ее качество 
до уровня требований ЦК партии.

Важная роль в улучшении всей nponaj 
гандистской работы принадлежит нашей 
печати. На страницах газет необходи
мо систематически печатать проча. 
ганд1истские статьи, материалы о ност'а- 
вовке партийной пропаганды. Райкомам 
партии, надо шире использовать свои пе
чатные органы, как базу улучшения всей 
пропагандистской работы.

Улучшение пестановки партийного про
свещения, подъем всей партийной пропа
ганды требуют от горкомов, райкомов пар
тии, всех партийных организаций усиле
ния руководства этим важнейшим участ
ком идеологической работы.

Важнейшая задча всех партийных ко. 
иитетов области сейчас состоят в том, 
чтобы обеспечить всестороннюю подго
товку к новому учебному году в сети пар
тийного просвещения.

И. ЧУПРЫНИН,
заведующий отделом пропаганды и 

агитацинг обкома КПСС.
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На снимке: Н. В. Воевода — сле
сарь-сборщица Томского манометрового 
завода. Она выполняет сменную норму 
на 2 5 0 — 300 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

В честЬ Дня 
ш ахтера

(Вступая в срциалнстаческее соревнова
ние за дО’Стойную встречу Дня шахтера, 
коллектив электромеханического завода^ 
взял обязательство дать стране к концу 
квартала на полтора миллиона рублей 
сверхплановой продукции.

Эти обязательства успешно выполня
ются. Завод уже дал сверхплановой товар
ной продукции на 1.731 тысячу рублей. 
Пронзводитэльность труда на заводе повы
силась на 4 процента против намеченно
го плана и на 18 пр'0центо1В по сравне- 
шю с прошлым годом. Се!бест«мость про
дукции снизилась против 19М года на 
7,7 процента, потери от брака — на 10 
процентов.

В честь Дня шахтера большую работу 
проводят рационажгзаторы. За последнее 
В‘ремя поступило свыше 130 предложений, 
из которых часть внедрена в производ
ство с экономическим эффектом 40 тысяч 
рублей в год. 46 предложений принято к 
разработке и испытанию.

Внедрено предложение руководителя 
группы отдела главного конструктора 
тов. Елгазина с годовым, эффектом 28.542 
рубля. Начальник термического цеха тов. 
Гирев предложил производить закалку де- 
ТОлей я инструментов холодом, что помо
жет повысить производительность труда 
на этой операции примерно в пять раз. 
Повышению пр(жзводительности труда и 
сокращению расхода цветных 
способствует’ предложение тов.
Ценные предложения виесли 
тт. Карминский, Могилевский,
Привалов, Дез1ин и другие.

На заводе имеется много рабочих, ус
пешно выполняющих взятые на себя со
циалистические обязательства. Более 250 
рабочих уже выполнили своя пятилетии© 
задания, а 6 человек выполнили нормы, 
рассчитанные на две пятилетки.

Имена 19 лучших рабочих в этом году 
занесены в заводскую книгу почета и 
98 — на занодскую дЛку почета.

Коллектив завода обязался выполнить 
производственную программу августа к 
29 числу. \

Агитатор на животноводческой ферме

металлов
Еськова.

также
Карпов,

Обществевиое животноводство — важ
нейшая отрасль хозяйства нашего колхо
за. Чтобы успешно бороться за дальней
шее развитие животноводства, за повы
шение ©го продуктивности, нужно, преж
де iBcero, довести до сознания колхозни- 
iKOB те задачи, которые выдвигают неред 
.на/ми сейчас партия и правительство, 
нужно широко пропатацдировать среди 
колхозных животноводов достижения на
уки я опыт передовиков.

В колхозе я работаю зоотехником. Моя 
пряшя обязанность — помогать колхоз
никам овладевать необходимыми знаниями 
и практическими навыками в животновод
стве.

С большим желанием я веду апнгаци- 
онную работу среди животноводов нашего 
колхоза.

Основное внимание я сосредоточила на 
разъяснительной работе с доярками на 
ферме крупного рогатого скота. Используя 
свободное от работы время, проводила с 
доярками беседы. Я разъясняла им поста
новление сентябрьского и февральско- 
мартовского Пленумов ЦК КПСС, говорила 
о том, какие конкретны© задачи должны 
решать наши животноводы по дальнейше
му подъему артельного хозяйства. Расска
зывала дояркам об опыте племсоахоза 
«Караваево», Костромской области, по на
правленному выращиванию молодняка и 
раздою коров, о межобластном совещании 
передовиков сельского хозяйства Сибири, 
учаетшцей которого я была, об открытии 
В'сесоюзн'ой сельекохозяйственной выстав
ки. Регулярно знакомлю животноводов с 
результатами соревнования дояров обла
сти, публикуемыми в газетах.

Зимой в с. Богашово был организован 
фестиваль сельевоаозяйственных кино
фильмов. Эти фильмы просмотрели и дояр
ки нашего колхоза. Особенно бо,льшой ин
терес у них вызвал фильм об опыте знат
ной доярки Украины из колхоза имени 
Денина., Лебедин1окого района. Сумской 
области, Героя Социалистического Труда, 
Марин Савченко.

Пример передовиков сельского хозяйст
ва, понимание задач развития колхозного 
животноводства, стремление внести свой 
вклад в дело подъема экономики колхо
за — вс© это повышает трудо.вую актив
ность доярок.

В этом году все доярки нашего во.тхо- 
за взяли обязательство надоить в среднем 
не менее 1.500 литров молока на каждую 
корову. Есть все возмо1Ж1НОСти для выпол
нения этих обязательств. У нас некоторые 
доярки уже в этом месяце досрочно вы
полнят свои годовые задания.

Лучшие показатели по надою молока 
имеет доярка А. Михайлова. За 10 меся

цев она надоила по 1.221 литру на каж
дую фуражную корову. Она лее добилась 
пояшого сохраншия молодняка, передав 
телятнице всех 11 телят в 20-дагевном 
возрасте.

(Внимательно и до(бросовес’шо относится 
к своей работе Е. Меднию. Она надоила 
по 1.215 литров на каждую корову.

Суточный надой у этих дояро.к дости
гает 110—130 литров.

В своих беседах я указываю, что про
изводственны© цоказател'й, полученные, 
доярка.ми, (не являются пределом. Они мо
гут быть значительно улучшены. В этом 
году правление колхоза принимает меры, 
чтобы создать условия для далвнейшего 
развития ж:1вотноводства, устранить недо
статки, мешающие нам организовать кру
той подъем общественного животноводства,

(Для того, чтобы распро1странить и при
менить на практике передовой опыт жн- 
Ботноподетва, в нашем ко.лхо.зе до сих 
пор не было еще достаточных условий. 
Зимой у нас не хватало кормов. Правле
ние колхоза о1бещало дать корма с тем, 
чтобы летом поставить 12 коров на раз
дой, но обещания своего так и не вынол- 
ни.до. Не бы.ло у нас и хорошо оборудо
ванного короиника.

Зимой я про.во1Днла на ферме эоо1курсы. 
Дело это хорош'ее и полезное для членов 
колхоза. По приобрести неОбх0|Димые для 
этого нагляд1ны© пособия — плакаты, му- 
ЛЯЖ1И — негде. Об этом серьезно должно 
позаботиться управление пропаганды об
ластного управления сельского хозяйства.

В моей работе, как агитатора, еще мно
го 'недо.статков. Мы редко подводим ито
ги соревнования. Слабо поста.в.дена на
глядная агитация, стенная газета выпу
скается нерегулярно. Парторганизация ма
ло помогает агитаторам, не дает им долж
ного направ.ления в работе. А без этого 
нам работать трудно.

Июньский Пленум. ПК партии поставил 
перед работниками сельского хозяйства 
большой важности задачи. Своей работой 
мы, агитаторы, должны помочь партий
ным организациям мобилюовать колхоэяи- 
ков на быстрейшее претворение в жизнь 
мероприятий по крутому подъему сель
ского хозяйства, намеченных партией и 
правительством. Чтобы успешно выпол
нить это, агитаторы должны систеиатиче- 
оки пополнять свои знания, обогащаться 
опытом агитационной работы.

Р. ПОМИНОВА,
агитатор парторганизации колхоза

имени Ворошилова, Томского района.

Ленции на научно-атеистичесние темы

Приемные экзамены 
'̂ в вузах

в высших учебных заведениях г. Том
ска заканчиваются приемные экзамены.

В политехническом институте на всех 
факультетах абитуриенты едали по 3—4 
экзамена. Абитуриенты,- поступающже на 
радиотехнический факультет, сдали экза
мены по руоск-ому языку и литературе, 
физике, химии и иностранно-му языку. Из 
560 экзаменовавшихся более 300 человек 
подучили только отличные и хорошие 
оценки.

В клубе лесоперевалочного комбината 
состоялась лекция о строении вселенной, 
которую прослушали около 100 рабочих. 
Лекцию прочитала член Томского област
ного отделения Всесоюзного общества по 
распространению политических и науч
ных знаний В. И. Анжина.

Лектор областного отделения общества 
Н. В. Краснопевцева выступила с лекци
ей на тему «Наука и релипия о происхож. 
дении жизни на Земле» на щромышлзн- 
ных предприятиях и в строительных 
организациях г. Томска.

З а к о н ч и л и с ь  г а с т р о л и  о б л а с т н о г о  т е а т р а  д р а м ы
в .Томск из гастрольной поездки по се

верным районам области возвратился кол
лектив областного драматического театра 
Имени Чкалова. Группы театра обслужи
вали колхозников, лесозаготовителей, ры
баков и охотников, живущих по берегам 
рек Оби и Чулыма. Артисты посетили ры
баков поселка Светлая протока, Алексан- 
дроовского района.

Театр показал трудящимся области ко- 
медню В. Минко «Не называя фамилий», 
пьесы Я. Галана «Любовь на рассвете», 
Г. Мухтарова «Честь семьи», В. Розова 
«Странида жизни».

За время гастролей артисты дали 68 
спектаклей и 22 концерта. Они побывали 
в 10 районах области.

С концертами в колхозы
Ансамбль эстрады и музыкальной ко

медии Томской областной филармонии в 
июле и августе побывал в Асиновеком, 
КожевникоБском, Кривошеинском, Пара
бельском и других районах нашей обла
сти. Артисты дали в колхозах, МТС п 
районных центрах более 30 концертов, 
обслужили около 7 тысяч зрителей. Сей

час группа артистов обслуживает колхоз
ников и механизаторов, занятых на убор
ке урожая.

16 августа в районы области выехала 
на «Красном чуме» № 1 еще одна .истрад. 
нал бригада артистов областной филар
монии. «Кра-СЕый чум» пройдет по рекам 
Чу.лым, Обь, Кеть до с. Максж.мкин Яр.
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З А Г О Т О В К А М  Л Е С А
Н Е О С Л А Б Н О Е  ВНИМАНИЕ

Кривошеинский район — один из ос
новных лесопромышленных районов об
ласти. Имеющиеся там два крупных лес
промхоза должны ежегодно давать , стране 
сотни тысяч кубометров деловой древеси
ны.

Вполне понятно,' что районная газета 
«Колхозное знамя» должна была система
тически печатать материалы о__работе ле
созаготовительных предприятий, всесто
ронне освещать соревнование лесозагото
вителей, по-деловому вскрывать недостат
ки в работе леспромхозов.

К сожалению, этого газета не делает. В 
передовых статьях, написанных- в апреле, 
нюне и августе, давалась неудовлетвори. 
тельная оценка работы леспромхозов рай
она.

«Красноярский и Ергайекий леспромхо
зы, — говорится в одной передовой ста
тье, — работая по методу цикличности, 
план лесозаготовок первого квартала и 
апреля 1954 года выполнили. Эти первые 
успехи вскружили голову руководителям 
Красноярского и Ергайского леспромхозов, 
и они ослабили руководство лесозаготовка
ми...».

Сообщив об этом, газета обязана была 
пристально следить за работой леспромхо-' 
зов, из номера в номер говорить о то-м, 
как там устраняются недостатки. Но это
го не случилось. Другая статья появи
лась с большим запозданием. В ней сооб
щалось:

«...Красноярский и Ергайекий леспром
хозы после некоторого оживления стали 
работать снова хуже, провалили выполне
ние майского и июньского планов. Меха
низмы простаивают...».

Известно, что и сейчас Красноярский 
леспромхоз работает плохо. Он только в 
июле недодал государству 3.900 кубомет
ров деловой древесины. Мастерские участ
ки не были готовы к работе в летних ус
ловиях. Работа по графику цикличности 
на всех участках не организована.

Несмотря на это, в последние полтора 
месяца газета вообще не говорила о рабо
те леспромхозов, замалчивала недостатки 
и не проявляла никакой тревоги за поло
жение дел на мастерских участках.

В передовой статье от 1 августа «Серь
езно готовиться к зимнему сезону лесоза
готовок», газета пишет: .

«Настал август, а дирекция Краснояр
ского леспромхоза подготовкой предприя
тия к зиме почти не занимается...».

Здесь же рассказывается о серьезных 
недостатках в подготовке к зимё̂ и Ергай
ского леспро5ИОза.

Правильный и своевременный сигнал! 
Необхой1И.мо этому вопросу уделять повсе- 
ДН18.ВН06 вниманпе.

Опыт работы передовых мастерских 
уча-стков по графику цикличности пока
зал, что организация работы комплексных 
бригад и работа по графику цикличности 
дают высокие произ»о*дсгвенные показате
ли.

Прямая задача и обязанность газеты,— 
как можно полнее и шире показать опыт 
работы мастерских участков, работающих 
этим методом.

В одном из номеров в статье «Произ- 
Бодственн1ые усц̂ хи лесозаготовителей» 
газета «Колхозное знамя» со'общила, что 
мастерский участок комсомольца А. Буга
кова первым в Красноярском леспромхозе 
был переведен на работу по графику цик
личности. В результате производственные 
показатели резко возросли. Леса было за
готовлено в два с лишним раза больше, 
чем в прошлый месяц, увеличилась выра
ботка на каждый трактор. Все рабочие 
этого участка выполнили и перевыполни
ли установленные нормы.

В этой ®е статье сообщалось, что при
ступил к работе по графику цикличности 
и второй мастерский участок, которым 
р̂ жоводит тов. Зуевич.

В одном из последующих номеров газе
ты было коротко рассказано о результа

тах работы по графику цикличности ма
стерского участка тов. Бугакова:. И боль
ше газета ничего не рассказывала, об 
этом. Читатель газеты не знает, как же 
работает сейчас мастерский участок ком
сомольца Бугакова, как работают передо
вые мастерские участки тт. Макеева и 
Алеева из Ергайского леспромхоза и тов. 
Зуевича из Красноярского леспромхоза, 
выполняющие за сутки цикл и больше 
цикла.

Задала' газеты — мобилизовать лесоза- 
готовите.тей на успошнсе выполнение го
сударственного плана заготовки ш вывоз
ки леся. и долбиться крутого подъема лесо
заготовок.

Это обязывает газету спстематпчес1:и 
публи,кова.ть квалифидированньпй мате
риал о лесозаготовках, больше писать о 
Н1е11Сцользованных резервах, подробнее 
рассказывать об опыте работы по графику 
цикличности, о ходе социалистического 
соревнования, да.вать маторналы с убеди
тельными экономическими расчетами и 
примерами. '

Помогать бороться за повышение произ
водительности труда — это значит доби
ваться высокопроизводительного исполь- 
зова.ния механизмов, щзавильной расста
новки постоянных кадровых рабочих, 
улучшения состояния лесовозных дорог 
и т. д.

Обо всем этом должна, писать газета. На 
ее страницах необходимо печатать коррес
понденции и заметки о работе партийных 
и профсоюзных организаций, быте и ор
ганизации массово-политической работы 
среди лесозаготовителей.

Газета обязана четко опреде.тить свою 
роль, линию в освещении работы пред
приятий лесной промыгпленности района, 
бороться за каждый кубометр леса, за то, 
чтобы все мастерские уча1сткп добились 
ритмичной работы по графику циклич
ности.

(
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К А ж Д ы Е СУТКИ - Ц И К Л
Соревнование 

лесозаготовителей
14 АВГУСТА

За прошедшую неделю успешно 
работали мастерские участки, ко
торыми руководят тт. КИСЕЛЬ- 
МАН, ГОДИН и АЛЕЕВ Ергай- 
ского леспромхоза, САЛАХУТДИ- 
НОВ, РЫМША Тимирязевского 
леспромхоза, КАРГИН, МАИСАК 
и СТАРИКОВ Колпашевского лес
промхоза. Ш АБАРШ ИН, САЛА. 
ГАЕВ, ЛЁВЧИК Берегаевского 
леспромхоза, ПЕТРОВ, ШЕРК- 
СНАС Лайского леспромхоза, 
ПАВЛОВ Калтайского леспромхо
за, КОШЕНКО Зырянского лес. 
промхоза, ФЕДОТОВ Нибегинско- 
го леспромхоза. Эти^ мастерские 
участки почти каждый день пере
выполняли суточный цикл.

Результаты прошедшей недели 
свидетельствуют и о том, что руко
водителя ряда леспромхозов фор
мально относятся к организации 
лесозаготовок по графику циклич
ности, не уделяют внимания всем 
мастерским участкам, работающим 
по цикличному методу. До сих нор 
не вышли из отставания и не ра
ботают устойчиво мастерские уча
стки тт. Резинкина Бакчарского 
леспромхоза, Бугакова Краснояр
ского леспромхоза, Вередова Мол- 
чановского леспромхоза, Русинова, 
Михеенко, Евстратенко Зырянско
го леспромхоза, Рубанченко, Боцу, 
Батанова Лайского леспромхоза, 
Семенюка, Христина Пышкино- 
Троицкого леспромхоза. Директо. 
ра этих предприятий тт. Тнличко, 
Облицов, Стремоусов, Никифоров, 
Власов и Иванов не приняли кон- . 
кретных мер к ликвидации отста
вания этих коллективов, не обес. 
печили устойчивую работу каждо
го мастерского участка. В теку
щую неделю нужно добиться зна
чительного роста количества уча
стков, ежедневно выполняющих и 
перевыполняющих график цик
личности.

14 августа лучших результатов 
добились:

мастерский участок тов. ПИСА- 
РОВА Лайского леспромхоза, вы
полнивший 1,9 цикла;

мастерский участок тов. КИ- 
СЕЛЬМАНА Ергайского леспром
хоза, выполнивший 1 ,6  цикла;

мастерский участок тов. ИВАН. 
НОВА Чаинского леспромхоза, вы
полнивший 1,3 цикла;

мастерский участок тов. ША- 
БАРШ ИНА Берегаевского лес
промхоза, выполнивший 1 ,2  цикла;

мастерский участок тов. ПЕТ
РОВА Лайского леспромхоза, вы
полнивший 1 ,2  цикла;

мастерский участок тов. ПАВ. 
ЛОВА Калтайского леспромхоза, 
выполнивший 1 ,2  цикла;

мастерский участок тов. НОВО
СЕЛОВА Парабельского леспром
хоза, выполнивший 1 ,2  цикла;

мастерский участок тов. ДЕГТЯ- 
РЕНКО Пышкино-Троицкого лес
промхоза, выполнивший 1 ,2  цикла;

мастерский участок тов. САЛА- 
ХУТДИНОВА Тимирязевского лес
промхоза, выполнивший 1 , 1  цикла;

мастерский участок тов. КО
ШЕНКО Зырянского леспромхоза, 
выполнивший 1 , 1  цш{ла;

мастерский участок тов. КОРО
ЛЕВА Чаинского леспромхоза, 
выполнивший 1 , 1  цикла;

мастерский участок тов. ГОДИ
НА Ергайского леспромхоза, вы
полнивший 1 , 1  цикла;

мастерский участок тов. ФЕДО
ТОВА Нибегинского леспромхоза, 
выполнивший 1 , 1  цикла,

Мастерские участш! тт. КАР
ГИНА, МАИСАКА, СТАРИКО
ВА Колпашевского леспромхоза, 
ШЕРКСНАС Лайского леспром
хоза, АЛЕЕВА Ергайского лес. 
промхоза, ЛЕВЧИКА Берегаев
ского леспромхоза выполнили по 
1  циклу каждый.

№. -- V"

- -
\ '''

«*♦ Л-,,

t

Ш т ш Ш ш Л

а-
На снимке: М. П. Литвиненко — тракторист Калтайского леспромхоза, 

активный участник соревнования за выполнение и перевыполнение графика 
цикличности. 'На трелевке леса он систематически выполняет задание на 
120 — 130 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.

Наш опыт работы пО-новому
Цикличный метод лесозаготовок с каж

дым дввм находит все большее применение 
на лесозаготовительных предприятиях. 
Работа по графику цикличности дает вой'- 
MoacHOioTb значительно поднять производи
тельность труда лесозаготовителей. Это 
можно увидеть на примере нашего мастер
ского участка.

До перехода на работу по цикличному ме- 
Т01ДУ участок Песчаное ежемесячно не вы
полнял прюизводственше задание. Теперь 
же, когда коллектив участка работает по 
новому методу, дело пошло по-другому. 
Мы успешно выполнили июньское зада-, 
ние, в августе коллектив участка продол. ’ 
жает работать также высокопроизводи
тельно. За первую декаду выполнено
9 циклов.

]Ja.R же мы добились таких результа
тов? На август коллективу участка запла
нировано выполнить 24 цикла, задание 
на сутки—280. кубометров леса. На уча
стке две бригады, которыми руководят 
опытные бригадиры тт. Горшков и Кузе- 
ванов. В каждой бригаде 4 вальщика,
10 сортировщиков, 2 волокочиста, 17 
сучкорубов и 2 механика электростанции. 
За мастерским ' участком закреплено 5 
тракторов ЕТ-12 — по два трактора за 
каждой бригадой и один трактор резерв
ный — и две станции НЭС-12-200.

Разделочные эстатады, как и лесосеки, 
готовятся заранее. Этой работой занимает
ся специально организованная подготови
тельная бригада. Разделочные эстакады 
строятся. с небольшим уклоном в сторону 
штабелей, чтобы бревна легко было ска
тывать на сортировочную вагонетку.

На валке леса занято 4 электропиль- 
щжка, за каждым из них закреплено зве
но сучкорубов из 5—6 человек. Валка 
деревьев производится поперечно-ленточ
ным способом. Каждая лента имеет шири
ну 8—10 метров.

Для того, чтобы содержать в порядке 
тр1елевочные волоки, за каждым из них 
закреплены волокочиеты. Состав комплекс
ных бригад постоянный, люди закрепле
ны за определенныю! рабочими местами. 
Главное, что нам обеспечггвает успех, — 
это строгое взаимодействие звеньев брига
ды.

Хочется рассказать об одном новшестве, 
которое ввели мы, начав работать по гра
фику цикличности. В апреле, мае мы 
строили по одной разделочной эстакаде 
для двух тракторов. На каждой эстакаде 
работала бригада из 8 человек. При такой 
организации труда производительность 
раскряжевщиков была низкой. Оба трак
тора подвозили два воза одновременно на 

■' эстакаду, заваливали ее лесом, что созда

вало трудности в работе раскряжевщиков. 
Они не успевали разделывать лес. Тракто
ры простаивали, выжидая, когда освобо
дится эстакада.

Этот недостаток мы устранили. Было 
решено, строить разделочные эстакады не 
две, а четыре, го-есть для каждого трак
тора эстакаду, располагая их так, чтобы 
сократить расстояние трелевки. Для этого 
пришлось каждую бригаду раскряжевщи
ков разделить на два звена — по одному 
звену на каждую эстакаду. В еоставд та
кого звена; один раскряжевщик, один р.яз-, 
метчик и три сортировщика.

При такой расстановке сил дело пошло 
лучше. Мы до1били1сь ликвидации простоев 
тракторов, производительность труда рас
кряжевщиков повысилась на 30 процен
тов. Несмотря на то, что приходится тра
тить средства на строительство лишних 
-эстакад, новое дело выгодно. Теперь каж
дое звено стало за смену давать 40—50 
кубометров леса, что намного превышает 
норму. В целом бригады дают 180—200 
кубометров древесины за омелу вместо 
140 по плану.

Трелевка леса — одна из решающих 
фаз лесозаготовок. Работе тракторов мы 
уделяем большое внимание. Применяем 
трелевку с кронами и без крон. Иногда 
лучше и быстрее подвозить обрубленные 
хлысты, а иногда, хлысты с кронами. С 
кронами чаще всего ведем трелевку в 
ночную смену.

На верхнем складе, на эстакаде уста
новлена дОска показателей, где десятник 
каждый час отмечает результаты работы 
бригады. Поэтому рабочие все время зна
ют, как идет выполнение графика. Неко
торые наши товарищи добились неплохих 
производственных показателей. Это—трак
тористы тг. Галянтий и Зименко. Они 
ежедневно выполняют производственные 
задания на 130 и более процентов. Хоро
шо трудятся вальщики леса тт. Бургарт и 
Копыт, выполняя норму на 140—150 
процентов.

В нашей работе есть и недостатки. Ос
новной из них заключается в том, что 
подготовительная бригада на пункте мало
численна. Она не снабжена и необходимой 
техникой, поэтому перебазировка на новое 
место ведется очень медленно. Мы теряем 
на этом много времени.

Не организована доставка рабочих на 
места работ, они опаздывают иногда на 
целый час, но начальник лесопункта 
тов. Еореневсюпй не принимает мер, чтобы 
рабочие не теряли зря время.

Г. МАЙСАК, 
старший мастер участка Песчаное 

Колпашевского леспромхоза.

Бригадиры полеводческих бригад делятся
onbimoM работы

Организовать постоянную учебу бригадиров
Чтобы успешно руководить сельскохо- 

зяиственньш прюизво|ДСТвои, бригадир по
леводческой бригады должен хорошо раз
бираться в полеводстве, знать основы 
бухгалтерского дела.

Все ли бригадиры пелеводческих бригад 
нашего, Шегарского района, обладают эти
ми знаниями? Безусловно, нет. Кое-кто из 
бригадиров кончил трехлетнюю агроно- 
мческую школу в г. Томске, большинст
во же — практики. А между тем мы не 
хотим и не можем работать по-старинке. 
Нам “хочется каждый день узнавать новое 
и применять это новое у себя в бригаде. 
Вот почему организация постоянной, регу
лярной учебы бригадиров полеводческих 
бригад — дело первейшей важности.

Как организовать такую учебу?
Шегарский райком КПСС предпринял в 

июне месяце в этом отношении первую 
попытку, собрав бригадиров полеводческих 
бригад на районный семинар. Это меро
приятие, безусловно, удалось. Мы услыша
ли на семинаре много полезного. В част
ности, очень содержательными были лек
ции заместителя начальника облаегпого 
управления сельского хозяйства тов. Ви
нокурова — об использовании передовой 
современной техники на колхозных полях, 
тов. Рагозинского — о социалистическом

соревнованЕИ и повышении материальной 
заинтересованности колхозников в труде, 
тов. Ячмежева — о:б условиях участия во 
Всесоюаной сельскохозяйственной выстав
ке. Со всеми этими вО'Просашм нам при
ходится сталкиваться в своей повседнев
ной работе, и лекции нам, несомненно, 
принесли |большую пользу. Также семина
ры нужно устраивать периодически.

Однако при организации постоянной 
учебы бригадиров следует учесть и сла
бые стороны проведенного семинара. Он 
по существу превратился в лекторий. И 
первый и второй день были целиком за
полнены лекциями. А разве не важна та
кая форма учебы, как живой обмен мне
ниями между участниками семинара? 
Ведь видимся кй>1, бригадиры полеводче
ских бригад различных колхозов, не так- 
то часто. А у каждого есть определенный 
запас наблюдений, свои приемы ра;боты, 
которыми'ои охотно поделится с товари- 
пщми. У каждого есть свои нерешенные 
вопросы — в одиночку решить трудно, а 
коллективно наверняка бы решили! Нс- 
этому на подобных семинарах должны вы
ступать и сами бригадиры.

Разумеется, организация обмена опытом 
между бригадирами полеводческих бригад 
далеко выходит за ражи семинара. Нам

хотелось бы бывать друг у друга, наблю
дать методы работы товарищей пражгиче- 
ски. А ведь мы порой не имеем понятия, 
как работают соседи. Даже в соревную- 
щихея с нами колхозах мы почти не бы
ваем. Даже такая распространенная в дру
гих районах форма Обмена опытом, как 
взаимопроверка, у нас почти не применя
лась. Руководителям района с.тедует поду
мать об организегаи экскурсий в передо
вые бригады района с детальным разбором 
их работы.

Иногда, нам кажется, необходимо посы
лать экскурсии в другие районы̂  области. 
Почти все колхозы нашего района за. 
нимаются льноводством. Но многие ведут 
его примитивно. Между тем, в Томской об
ласти есть такие передовые льноводче
ские колхозы, как некоторые колхозы 
AcHHOBicatoro района. Разве нельзя было 
бы органюовать экскурсию в одну из ар
телей Асиновского района? Думается, мож. 
но.

Мы надеем!ея, что наши руководители 
учтут наши пожелания в организации по
стоянной учебы бригадиров полеводческих 
бригад.

И. ШАХРАЙ, В. ЖЕЛНЕВ, 
бригадиры полеводческих бригад колхоза 

«Молот», Шегарского района.Больше самостоятельности бригадиру
Мне хочется остановиться на некоторых 

моментах руководства бригадой со сторо
ны правления артели.

Наша бригада одних посевов имеет 800 
гектаров. За 5 лет работы бригадиро-м я 
приобрел некоторый опыт руководства 
этим большим хозяйством. В прошлом году 
мы получили с каждого гектара по 12 
центнеров зерновых. Эту весну — первую 
весну после постановлений сентябрьского 
и февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС — мы провели организованно, с 
применением передовой агротехники и за
кончили сев в 20-х числах мал.

За последнее время в бритаде заметно 
укрепилась трудовая дисциплина. Невы
ход на работу 'без уважительных причин 
у нас — редкое явление.

Пятилетний опыт привел меня к сле
дующему выводу: работа бригадира поле
водческой бригады во многом зависит от 
четкого, правильного руководства брига
дой со стороны правления колхоза, от хо
рошо налаженного контроля за работой 
бригадира, от постоянной, повседневной 
помощи ему. Но правление колхоза не дол
жно впадать в крайность. Руководя брига
дой, оно не должно в то же время подме
нять бригадира, выполнять за него его 
обязанности. Контроль за работой бригади
ра нельзя превращать в мелочную опеку.

К сожалению, фактов неправильного ру
ководства бригадой со стороны правления 
много. Заместитель председателя тов. Де- 
гаев считает возможным, например, в лю
бое время дня самостоятельно снимать

членю® бригады с работы и направлять их 
в другое место.

Однажды был такой случай. Я заметил, 
что колхозниц Ольги Бессоновой, Анаста
сии Байгуловой и Надежды Чебаковой нет 
на работе. А, между тем, угром они полу
чили от меня наряд — пилить дрова. Не
ужели, прогуливают? Пошел к котхозпи- 
цам домой — дома их нет. Оказывается, 
тов. Дегаев снял их с пилки дров и на
правил на другую работу. В результате — 
мой наряд сорван, необходимые работы, 
обеспечивающие ритмичную работу в 
бригаде, не вьшолнены.

Особенно много неполадок в таких слу
чаях получается с учетом трудодней. Мой 
наряд не выполнен — значит я трудодни 
не начислил. А потом ко мне приходят 
колхозники и тре:буют, чтобы им начисли
ли трудодни за вьшол'нение поручении тов. 
Легаева.

— Но ведь вы же знаете,—говорн>,— 
что трудодни начисляет только бригадир?
■ — Но тов. Дегаев сказал, что трудодни 

будут начислены...
Пржодится с большим трудом распуты

вать этот узел. Кончается это обычно тем, 
что (в который раз!) я прошу Дегаева не 
брать людей без моего ведома, ссылаясь 
на трудности с начислением трудодней.

— Начислим, — беспечно отвечает 
тов. Дегаев, и все остается попрежнему...

Ноправи.дьным кажется мне и порядок 
распределегшя нарядов бригадирам, уста
новленный в вашем колхозе. Наряды у 
нас, согласно эаведенному порядку, выда
ются ежедневно, вечером. Нужно ли де-
-------------- - iiiimimimiiiiiiiii------------------

лать это так часто? По-моелгу, не нужно. 
У каждого бригадира есть свой производ
ственный план. Он обязан организовать 
выполнение этого плана. Здесь должны 
проявиться его сметка, инициатива, орга
низаторские способности. Ежедневные же 
наряды отнимают у бригадиров время и 
сковывают их самостоятельность.

С другой стороны, ежедневное вручение 
нарядов, на мой взгляд, затрудняет и ра
боту самого правления артели. Особенно 
трудно организовать его в тару таких го
рячих еельскохозяйствениых кампаний, 
как сев, уборочная, сенокос, когда и ру
ководители артели и бригадиры до ночи в 
поле. В результате задания запаздывают, 
поступают не во-время и вместо пользы 
только мешают нормальной работе брига» 
ды. !

У меня заведено: в 8 часов утра вбв 
люди уже на местах. И вдруг в 11 — 12 
часов утра мне приносят запоздалый на
ряд, противоречащий продуманному мной 
распорядку дня. Опять — перебро'ска ля>- 
дей, тягла, опять — путаница и потеря 
времени. Я резко поставил перед правле
нием требование: таких запоздалых 
нарядов я не принимаю; или вручайте во
время, или предоставьте мне самому ор
ганизовать рабочий день бригады. Ду
маю, что самое правильное — отменить 
ежедневные наряды и предоставить брига
дирам возможность работать по бригад
ному производственному плану.

Г. К. ЗЕМЦОВ,.
бригадир полеводческой бригады > колхоза 
«К новым победам», Шегарского района.

Успехи доярок
Значительных успехов добились рабют- 

нюки животноводческой фермы № 1 кол
хоза имени Мичурина, Тутанского района, 
руководимой тов. Кюстрикиным. От каж
дой из 82 имеющихся на ферме коров на
доено к 1 августа но 1.437 литров мо
лока.

Лучших результатов в соревновании 
дюяреас добилась Т. Попова, надоившая ет 
каждой из закрепленных за нею коров по 
1.667 литров молока. Доярка А. Муеялова 
получила по 1.618 литров молюк-а ют каж
дой кюфшы, В. Маслюкова — по 1.597 
литров, Е. Петухова — по 1.572 литра 
молока.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Против формализма в работе по графику 
цикличности"

Так называлась корреспонденция, опуб- 
.лпкованная в Л'г 149 нашей газеты. В 
ней рассказывалось о том, что тормозило 
цикличную организацию работ на лесо
пунктах и мастерских участках Красно
ярского леспромхоза.

Начальник комбината «Томлес» тов. 
Асланов сообщил редакции, что приняты 
меры по устранению недостатков в рабо
те леспромхоза. Создана постоянная под
готовительная бригада в составе 24 чело
век, в распоряжении которой имеются

трактор КТ-12 и электростанция 
ИЭС-12-200.

Прекращена частая перестановка рабо
чих с одной работы на другую.

Пер'естаяовка люде!! производится толы 
ко елмимп lUiacTopaMii.

Мастерские участки полностью уком
плектованы механизмами. Начальник Се- 
в!ерного лесозаготовительного пункта тов. 
Лукин освоболсден от других обязанностей 
и занят сейчас только подготовкой лесо
пункта для работы в осенне-зимнем сезо
не.

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  Ч И Т А Т Е Л Е Й

Есть ли жизнь на других планетах?
Современная астрономия с ноошровер- 

жимостью доказала, что не только наше 
Солнце окружено планетами, во что име
ются планеты и у других звезд. Являясь 
темными:, остывшими спутникамш: звезд, 
планеты из-за незначительной величины 
по сравнению с звездами и сравнительной 
близости к ним не могут быть видны да
же через оптические приборы на тех гро
мадных расстояниях, на которых они от 
нас находятся.

I

Несмотря на это, не подлежит сомнению, 
что на ряде таких планет должны быть 
необходимые у|СЛ01ШЯ для суще'Ство1вания 
живых организмов, а значит, до.лжна 
быть жизнь. Однако на современном 
уровне развития науки практически не
возможно изучать УС.ЯОВИЯ жиз1ни на 'Пла
нетах, являющихся спутниками других 
звезд. Изучение этого вопроса возможно 
лишь на планетах солнечной системы.

[Для того, чтобы дать ответ на вопрос: 
есть ли жизнь на других планетах, еле-' 
дует прежде всего выяснить, како'ВЫ те 
условия, KOTOPbie необходимы для появ
ления жизни и имеются ли эти усло1Вия 
на той или другой планете.

Шля жизни неббходиМ'Ы опреде.ленные 
тепловые условия. При очень низкой и 
очень высокой температурах живой орга
низм существовать не может. Совершенно 
очевидно, что для жизни необ.ходима вода. 
Поэтому жизнь возможна лишь на тех 
планетах, на которых имеется вода. Жизнь 
также нуждается в атмосфере определен, 
ноге состава. Д.ля высокоразвитых форм 
органической жизни необходим свободный 
кислород для дыхания, для питания ра
стений необходим углерод.

Осношюй всея живых организмов яв
ляется белок. Однако для появления бел
ка также яео.б.хо1имы были ©оответствую- 
щи© УСЛОВ1ИЯ. Советские ученые (акаде
мик Опарин и друпие) создали научную

☆  ☆
Десятник Томского леспромхоза Г. М. 

Марухина обратилась в редакцию с 
просьбой дать на страницах газеты от
вет на вопрос: Есть ли жизнь на дру
гих планетах? Ниже публикуется статья 
заведующего кафедрой астрономии Том
ского госуниверситета тов. Лейкина на 
эту тему.

☆  ☆
теорию возникновения жизни из 1развития 
химических соед1инений углерода. Уг.вдро'Д 
является главной составной частью тех 
химических соеданений, из которых о:бра- 
зуются живые организмы.

Имеются ли на планетах условия, не
обходимые для жизни?

Тепловые условия у планет солнечной 
системы весьма разнообразны. Эти усло
вия зависят от расстояний, на которых 
находяася планеты от Солнца. На Мерку
рии нагре-вали© 1 квадратного метра по
верхности в 6,6 раза, а на Венере — в 
2 раза больше, чем) на Земле. У других 
планет, находящихся дальше от Солнца, 
чем Земля, и нагревание поверхности 
меньше, чем на Земле: у Марса — в 2,3 
раза. Юпитера — в 27, Сатурна — в 
90, Урана — в 368, Нептуна — в 904 
II Плутона — в. 1.600 раз. Тепловые 
условия благоприятны для зеизни на Ве
нере, Земле и Марсе. На Юпитере и дру
гих бо,лее далеких планетах температура 
от —120° и ниже. На Меркурии также 
отсутствуют благоприятные тепловые ус
ловия для жизни; планета обращена к 
Солнцу одной стороной, на которой тем
пература достигает 417 градусов тепла.

Для решения прРблемы о существова
нии жизни на планетах исключительное 
значение имеет во'Прос об атмосфе!)©.

Установлено, что не- все планеты име
ют атмосферы. Это зависит от массы пла
неты. Чем больше масса планеты, тем

больше сила иритяжения ею частиц воз
духа. Планеты с сравнительно большой 
массой притягивают к себе частицы ат
мосферы с силой, достаточной для того, 
чтобы удержать их около се:бя, не давая 
им улетучиться в мировое пространство. 
При малой массе планеты в первую оче
редь улетучиваю-тся, покидают ее те га
зы, скорость Д:вижения которых наиболь
шая. Так, например, в составе атмосферы 
Земли мы почти не встречаем водорода, 
кбо этот газ наиболее легкий и частицы 
его обладают наибольшей скоростью дви
жения. Масса Земли недостаточна для 
прочного удержания этих частиц в соста
ве атмооф'еры. Дунз имеет столь малую 
массу, что сила ее притяжения оказалась 
недостаточной для удержания воо)бще ка
кой-либо заметной атмосферы. Не имеет 
атмосферы и Меркурий. Сила притяжения 
Марса меньше, чем сила притяжения Зем'- 
ли, но этой силы все же достаточно, что
бы удержать около себя слой атмосферы, 
хотя и незначитель1ной п̂лотности. Наибо
лее крупные планеты имеют и наиболее 
плотные атмос’феры.

Жизнь на планетах невеэможна при 
отсутств1ш в атмосфере кислорода и угле
кислого газа. Ученые считают, что в ран
ние периоды развития планет овОбодный 
кислород в их атмосферах не встречает
ся, зато имеется много углекислого газа. 
С появлением растительности зеленые ра
стения разлагают углекислоту на углерод 
и кислород, используя углерод для жиз
недеятельности своего организ.ма, а кисло
род выделяют в воздух. Постепенно созда
ются запасы свободного кислорода, кото
рый может быть использован для дыха
ния животных. Таким Образом, появление 
животного мира возм'ожно лишь после то
го, как появилась растительно'сть, дея
тельность которой приВ'ела к накоплению 
свободного кислорода. Именно таким пу

тем появился свободный кислород на 
Земле. На Венере свободный кислород н© 
обнаружен, но обнаружено значительное 
количество углекислого газа. Атмосфера 
Венеры находится на той ртнней ота|Д1ИИ 
развитая, на которой некогда находилась 
и атмосфера Земли. Отсюда моЖ'Но заклю
чить, что на Венере им1еются атмосфер
ные условия, аналогичные тем, ксторые 
предшествовали появлению первых про
стейших органических существ на Земле.

Для образования на планетах воды 
ваадо, чтобы водород и кислород находи
лись в их атмосферах и не улетучивались 
до того, как они соединятся и образуют 
воду. Чем больше масса планеты, тем ве
роятнее о1бра.зованне на ней воды. На Ду
не и на Меркурии воды нет. Густой о'б- 
лачный покров вокруг Венеры, состоя
щий, поБИДимому, из желтоватой пыли, 
не дает возможности определить,' есть ли 
вода на этой планете. На Марсе вода 
имеется, хотя и в небольшом количестве.

Выяснив условия, связанные с разви
тием жизни на планетах, перейдем к во
просу о существований жизни на Марсе, 
вопросу, являющемуся предметом) внима
тельного изучения ряда советскшх ученых 
и в первую очередь профессора Тихова.

Марс — четвертая планета по удален- 
■яости от Солнца. Расстояние его от Солн
ца ртвно в среднеа! 228 М1Илл1иояам 'кило
метров. Период Обращения вокруг Солнца 
в среднем 687 суток, т. е. год на М а^ 
почти вдвое длиннее земного. Марс, обра
щаясь вокруг Солнца, то приближается к 
нему, то удаляется от него. Это происхо
дит потому, что Марс движется по не
сколько вытянутому кругу (эллипсу), так 
что нанбольшее его расстояние от Солнца 
равняется 249 миллионам километров, 
наименьшее —■ 206,5 мил.шюна километ
ров. Раз в два года Марс и Земля под
ходят друг к другу на близкое рас
стояние. Такое взаимоположеше пла
нет называется* противостоянием. Наибо
лее близко они сходятся через f5—17 
лет. Тогда имеют место так называемые 
великие противостояния Марса. Послед
нее великое проти1В01Стоян)ив было в 1-939

году. Периоды великих против-остояний 
наиболее благоприятны для наблюдений 
за Марсо-м. Наблюдая поверхность Марса, 
можно по периодическому изменению по
ложения на ней различных деталей опре- 
де.1ить марсианские сутки. Они продо.лжа- 
'ются 24 часа 37 минут 22,58 секунды.

С помощью снецпального прибора — 
термоэлемента ученые определили темпе
ратуру на таверхности Марса. Наблюдения 
показали, что в самых теплых — эква
ториальных областях планеты температура 
летом достигает 34 градусов тепла. За 
ночь планета сильно охлаждается, и к утру 
температура резко падает. В наиболее теп
лых областях Марса средняя годовая темпе
ратура от 1 градуса тепла до 8 градусов 
холода. Места с такой средней температу
рой имеются и на Земле. На этих местах 
произрастает растительност4, имеются жи
вые организмы. Следовательно, в этом от
ношении марсианские условия вполне 
пригодны для жизни.

На Марсе происходит смела времен го
да, как и на Зем)л©. Продолжаю^ они 
почти вдвое дольше, чем земные'. Марс, 
как и Земля, имеет различные климати
ческие пояса. В по-лярных областях, Мар
са температу|ра держится почти все лето 
выше нуля, и поэтому условия для жизни 
благоприятны.

Многими наблюдениями доказано, что 
на Марсе имеется атмосфера. Эта атмо
сфера содержит в небольшом количестве 
свободный кислород и сравнительно teoro 
углекислом газа. На поверхности Марса 
имеются темные Об.ластн и желто-красные 
Области. Эти мслеяяие занимают значи
тельную часть планеты. Темные обла
сти — это влажные места, покрытые ра
стительностью. Замечательной осебен- 
ностыо Марса является наличие на его 
поверхности так называемых полярных 
шапок, т. е. бе1ых пятен около, полюсов. 
Исследования советских ученых показали, 
что это видимо слей льда. Размеры этого 
слоя меняются в зависимости от времени 
года. С наступлением весны начинается 
таяние полярной- шапки и взнеете с тем 
начинает меняться окраска темных обла

стей планеты. Сначала она' имеет зе.тепо- 
ватый цвет. С наступлением сухого пе
риода лета окраска становится желтой, а 
затем бурой. Эта смена окраски характер-̂  
на для изменений цвета, растительного 
покрова в зависимости от времен года.

Таким образом, советские ученые уста
новили, что на Марсе имеется раститель̂  
иость. Возмолено, что имеются та-жже ка-- 
кие-л1йбо живые существа.

Однако это не значит, что на Марсе 
жизнь существует в таких ж© форм1ах, 
как на Земле. Й1изнь видоизменяется в 
связи с условиями на той или иной пла
нете. Спосо1бность живых ортанизмов при- 
спосо1бляться к окружающим условиям 
весыма велика. На Земле, напр,имер, мы 
встречаем жизнь в самых раз.шчных 
ловиях: в тропических и полярных стра
нах, на верши1нах гор, в глубинах морей. 
Растения, например, споео;бны приспо1со- 
биться к самым суровым условиям жиз
ни. В Якутии леса выдерживают морозы, 
достигающие 70 градусов. На высотах 
Памира, в условиях резких суточных ко
лебании температуры от —10 градусов 
ночью до +60 градусов днем, произра
стает богатая растительность. В поляр
ных странах растения приспособляются к 
холоду тем, что стелются но земле. Совет
ский ученый Т)ихов предполага18г, что 
именно такая растительность произрастает 
на Марсе.

Таким образом, молшо считать, что на 
Марсе есть все необходимы© условия д.гя 
существования лизни. Возможно, что на
чинает зарожда.ться жизнь на Венере. На 
других планетах солнечной системы, кро
ме Земли, Марса ж Венеры, у1С.т10'В1ИЯ для 
жизни настолько неблагоприятны, что 
трудно предпололсить на них жизнь даже 
Б самых простейших формах.

Научное решение проблемы о существо
вания жн'зни на других пла.нета,х не ос
тавляет камня на камне ет религаозных 
измышлений о происхождении мира, об 
особом, исключительном месте ^мли во 
Вселенной.

Доцент А. ЛЕЙКИН, 
заведующий кафедрой астрономии 

Томского госуниверситета.
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Торжественное заседание в Пхеньяне, посвященное 
девятой годовщине освобождения Морей

ПХЕНЬЯН, 15 августа. (ТАСС). Вчера 
в театре «Морайбен» состоялось торжест
венное заседаше, посвящеаное девятой 
годовщине освобождения Кореи героиче
ской Советской Армией.

В президиуме находились руководители 
партии и правительства во главе с мар
шалом Еим' Ир Саном.

Вступительную речь произнес председа
тель Пхеньянского городского народного 
комитета Чен Ен Пхо. Были исполнены 
гимны ЕНЯР и Советского Союза.

С докладом о девятой годовщине осво
бождения Кореи выступил заместитель

пре1дседателя Кабинета министров Тен Ир 
Лен.

Докладчик от имени правительства 
КНДР и ЦК Трудовой партии Кореи выра
зил горячую благодарность Советскому 
Союзу за освобождение Кореи. Затем он 
подробно остановился на пройденном за 
9 лет пути и на дальнейших задачах по 
укрепле1нию демократической базы рес
публики.

С приветствием выступил советский 
посол в Корее 6. П. Суздалев. На заседа
нии было принято приветственное письмо 
ЦК КПСС и Советскому правительству.

Прибытие в Пекин делегации английской 
лейбористской партии

ПЕКИН, 14 августа. (Т.АСС). Сегодня 
в Пекин по приглашению китайского на
родного общества по изучению междуна
родных отношешй прибыла делегация ан
глийской лейбористской партии во главе 
с К. Эттли.

На аэродроме делегацию встречали 
председатель общества Чжан Си-жо, заме
стители председателя Всекитайского коми, 
тега Народного политического консульта
тивного совета Го Мо-жо и Чэнь Шу-тун,

мэр Пекина Пьш Чжэнь, заместитель ми
нистра иностранных дел Чжан Хань-фу, 
ответственные работники китайского н:1- 
родного общества по изучению междуна
родных отношений, министерства, культу
ры, министерства внешней торговли, ки
тайского народного общества культурных 
связей с заграницей, представители обще, 
ственности.

Делегацию встречали также поверенный 
в делах Англии в Китайской Народной 
Республике Хэмфри Тревельян.

П о д го то в ка  новы х кадров для сел ь ско го  
х о зя й с тв а  Румынии

БУХАРЕСТ, 14 августа. (ТАСС). Ру
мынская рабочая партия и правитель
ство, заботясь о дальнейшем росте сель
скохозяйственного производства, уделяют 
большое внимаше по'дготовке кадров для 
сельского хозяйства. Только в пршлом 
году на строительство сельскохозяйствен
ных институтов и школ было израсходо
вано более 26.200 тысяч лей. В настоя
щее время в Румынской Народной Респуб
лике имеются 7 сельскохозяйственных ин
ститутов, 111 сельскохозяйственных тех
никумов и 58 оелвсжохозяйственных 
школ, в которых занимается более 35 ты-

еяч юношей и девушек (до 1945 года в 
стране было всего лишь три еельскохо- 
зяйственных факультета и несколько 
сельскохозяйственных школ).

Особое внимание уделяется подготовке 
кадро-в механизаторов. За последние годы 
в школах и на курсах механизаторов под
готовлены десятки тысяч трактористов, 
бригадиров тракторных бригад, комбайне
ров, мехавнков. Для 0(казания агротехни
ческой помощи единоличным! крестьян
ским хозяйствам в села направляются аг
рономы.

Развитие автомобильной промышленности в Польше
ВАРШАВА, 14 августа. (ТАСС). В 

прошлом Польша не имела собственного 
автомо1билестроеиия. Польская автомобиль
ная промышленность создана за годы на
родной власти. В настоящее время в стране 
имеется три автозавода — заводы гру
зовых автомобилей в Стараховицах и 
Люблине и завод легковых автомобилей 
в Варшаве.

Недавно коллектив завода в Старахови- 
цах одержал крупную , производственную

победу — с его конвейера сошел 25-ты
сячный грузовой автомобиль «Стар».

На заводе легковых автомобилей в Вар- 
moiBe два года тому назад была налажена 
сборка автомобилей из частей, поступаю
щих из Советского Союза. Сейчас на за
воде освоено производство многах дета
лей, в частности автомоторов. iB ближай
шее время здесь будет полностью освоено- 
производство легковых автомашин «М-20- 
Варшава».

З а с е д а н и е  см еш ан н о й  военной комиссии  
и м еж д ун ар о д н о й  ком иссии по наблю дению  

и ко нтр о л ю  в с т р а н а х  И н д о -К и та я
ШАНХАЙ, 14 августа. (ТАСС). Как пе

редает Вьетнамское информационное агент
ство, вчера смеша.нная военная комиссия 
подписала два соглашения: первое — 
о создании демилитаризованной зоны 
по временной демаркационной линии и 
второе — о продлении срока перегруп
пировки вооруженных сил .во Вьетнаме.

В тог же день в Тунг-Жиа- проходило 
второе заседа.Ш1е смешанной военной ко
миссии и международной комиссии по

наблюдению и контролю в странах Индо- 
Китая.

Состоялось также совещание техниче
ских специалистов международной комис
сии по наблюдению и контролю с̂ техни
ческими специалистами делегации верхов
ных командований вьетнамской Народной 
армии и вооруженньк сил Французского 
союза в Индо-Еитае о проблемах связи, 
травбспорта,' питания и одежды для чле
нов международной комиссии по наблюде
нию и контролю.

Введение чрезвычайного положения в Южной Корее
ПХЕНЬЯН, 15 августа. (ТАСС). Как пе

редает центральное телеграфное агентство 
Кореи, ссылаясь на сообщение южнокорей
ского агентства Тоньяв Тхонсин, в связи

с исполняющейся сегодня девятой годов
щиной со дня освобождения Кореи, с 13-го 
августа на всей территории Южной Кореи 
введено «чрезвычайное положение».

З а с е д а н и е  с о в е т а  м и н и с т р о в  Ф р а н ц и и
О т ст авка т р е х  минист ров

ПАРИЖ, 14 августа. (ТАСС). Как сооб
щает печать, вчерашнее заседание совета 
министров Франции, состоявшееся под 
председательством президента республики 
Рене Коти, проходило в очень бурной 
обстановке. На заседании были утвержде
ны предложения Мендес-Франса по вопро
су о «европейском оборонительном сооб
ществе». Совет министров уполномочил 
Мендес-Франса защищать на предстоящем 
брюссельском совещании французские 
предложения об изменении ̂ некоторых по
ложений в проекте «европейской армии». 
На заседании обсуждались также общие 
вопросы международной политики.

Министр националВной обороны генерал 
Кениг, министр реконструкции 1емэр и 
министр общественных работ Шабан-Дель- 
мас, которые входят в группу «социаль
ных республиканцев» (бывшие деголлев- 
цы), заявили, что не согласны с решения
ми совета министров, и немедленно йода
ми в отставку.

Мевдес-Франс решил не назначать на 
эти посты новых министров до окончания 
дебатов о «европейской армии». ()бязан- 
ности министра национальной обороны 
временно будет исполнять Эмманюэль 
Тампль, министра реконструкции — Ело-

ра-

З а я в л е н и е  П р е д с т а в и т е л ь с т в а  СССР в  Я п он и и  
по п о в о д у  а н т и с о в е т с к о й  п р о в о к а ц и и  в  Т о к и о
ШАНХАЙ, 14 августа. (ТАСС). Как 

нам стало известно, в связи с со.вершен- 
ным 9 августа провокационным налетом! 
на Представительство ОСЮР в Токио, ор
ганизованным членами фашистской iiapiMH 
«Айкокуто», Представительство СССР в 
Японии 14 августа направило японскому 
Министерству иностранных дел следую
щее заявление:

«9 августа 1954 года группа провока
торов и хулиганов из японской фашист
ской оргавизации «Айкокуто» во главе с 
Акао Б)ин совершила налет на Советское 
Пр8дстав1ительство в Токио. Взломав во
рота, эти налетчики ворвались на терри
торию Представитольства, на.несли побои 
■находившемуся во дворе советскому граж
данину Худышкину, расклеили антисовет
ские листовки и плакаты и пытались 
проникнуть в здание Представительства

СССР. Указанные бесчинства происходили 
в присутствии большого числа яп'оаских 
полицейских, которые .не приняли необхо- 
дшых мер к прекращению недопустимых 
действий со стороны Акао Бин и ©го сооб
щников.

Таким образом, в отношении Советского 
Представительства в Токио совершен гру
бый акт насилия-и наруш ения элементар
ных .М1еждуна.родных .норм.

Обращая внимание Министерства иност
ранных дел Японии на указанный факт. 
Представительство СССР надеется, что 
японские в.1асти примут необходимые ме
ры к строгому наказанию лиц, виновных 
в совершении упомянутых преступных 
действий в отношении Пре®ставжтельства 
СССР, и к недопущению подобных дейст
вий в будущем».

Бесчинства в отношении членов 
экипажа танкера „Туапсе"

ХАБАРОВСК, 14 августа. (ТАСС). Как
уже оооощало!сь, военно-морские силы 
США захватили 23 июня в открытом мо
ре южнее острова Тайвань советский тан
кер «Туапсе».

Здесь стало известно, что команда тан
кера «Туа.псе» передана военно-морскими 
силаш США в распоряжение политиче
ского отдела гоминдановских военно-мор
ских сил и 2-го управления (разведыва
тельное упрацдение по морским делм). 
Гоминдановцы творят про!извол, применя
ют насилие в отношении команды танке
ра «Туапсе», пытаясь принудить коман
ду покинуть танкер. Вооруженные чан- 
кайшистскйе агенты насильно стащили с

танкера одного из члеиов ко'манды, а ос
тальных разъединили на_ небольшие груп
пы и держат под стражей в условиях не
выносимого по своей жестокости режима. 
В знак протеста против, произвола гомин
дановцев члены экипажа танкера объяви
ли голодовку.

Передав команду танкера «Туапсе» го- 
миндановца.м, американские власти дела
ют вид, что не имеют отношения к опи
санным выше бесчинства.м, хотя, как ста
ло извес'гно, они всячески помогают го
миндановской разведке любыми способами 
заставить хотя бы одного члена команды 
совотского чанкера стать на путь измены 
Родине.

Заявление правления коммунистической 
партии Германии

диус-Пети и министра общественных 
бот — Буржес-Монури;

Однако в правительстве Мендес-Франса 
осталось три деголлевских министра и 
статс-секретаря: Фуше, Юльвер и Катру. 
Они вызваны сегодня на заседание бюр 
па.рламентской группы «социальных рес
публиканцев» для объяснения своей пози
ции.

ПАРИЖ, 15 Августа. (ТАСС). Состоя
лось заседание парламентской группы 
«социальных республиканцев». На заседа
нии обсуждалась ситуация, сложившаяся 
в связи с отставкой трех «гоциальных 
рспубликанцев» — Кенига, Шабан-Дель- 
маса и Демэра, известных как противни
ков договора о «еврпейской армии», с 
министерских постов в правительстве 
Мендес-Франса.

На заседании было решено, что члены 
этой группы — Юльвер, Катру и Фуше, 
остаюприеся еще в правительстве, оконча
тельно опрделят свою позицию после 
брюссельского совещания шести держав.

В опубликованном после заседания ком
мюнике говорится, что «группа социаль. 
ных республиканцев солидарна с минист
рами, ушедшими в отставку».

БЕРЛИН, 15 августа. (ТАСС). Агентст
во АДН передало текст подписанного Мак
сом Рейманом заявления правления ком
мунистической партии Германии ио пов.0- 
ду развернувшегося в Западной Германии 
движения трудящихся за улучшение жиз
ненных условий.

iB заявлений отмечается, что борьбой ва 
повышение заработной платы охвачено в 
настоящее время около 5 миллионов рабо
чих и служащих всех отраслей промыш
ленности Западной Германии.

Правление КПГ указывает, что причи
ны этого мощного движения западногер
манских трудящихся кроются в политике 
правительства Аденауэра, . стоящего на 
службе интересов банкиров и монополи
стов. Западногерманскне монополисты, 
как указывается в заявлении, нажили на 
поте и крови трудящихся за последние 
годы боле© чем 150 миллиардов марок 
прибылей, тогда как больше половины 
всех трудящихся, получающих за.работную 
плату, довольствуется ставками менее 
150 марок в месяц.

В заяБ.тении отмечается, что тепереш
няя борьба западногерманских Т]>удя1цих- 
ся против предпринлгмателей ясно пока
зала обра'зование двух фронтов: «На од
ной стороне, — подчеркивает правление 
ЕНГ, — стоят миллионеры и миллиарде

ры, на другой стороне г— миллионы ра
бочих, служащих и чиновников, которые 
борются, за повышение заработной платы, 
за о!беспечение сносного существования».

Приветствуя со.тидарность правления 
социал-демократической партии Германии 
со справедливой борьбой трудящихся За
падной Германии, правление КПГ обра
щает, однако, внимание социал-демокра- 
гической партии на тот факт, что бавар
ский министр внутренних дел социал-де
мократ Хегнер преследует бастующих ме
таллистов, прибегая в помощи полиции.

Правление коммунистической партии 
подчеркивает, что ком.мунистическая пар
тия Германии непоколебимо стоит на сто
роне В'сех ТРУДЯЩ1ИХСЯ, борющихся за 
свой хлеб. Она призывает всех членов 
партии и трудящихся помогать бастую
щим рабочим и служащим и повсеместно 
крепить Солидарность с ними. В заявле
нии указывается на необходимость совме
стного выступления коммунистов и со
циал-демократов в поддержку борющихся 
трудящихся.

«Борьба миллионов трудящихся за 
хлеб насущный, — подчеркивается в за
явлении, — является .национальной борь
бой. Она направлена против финансиро
вания подготовки в войн© и тем самым 
против боннского и парижского военных 
договоров. Она является борьбой за мир».

В поход по родному нраю

* «г*

П о г
По данным Новосибирского бюро погоды 

18 — 19 августа по Томской области
ожидается переменная облачность, време-
на.ми дождь. Ветер слабый до умеренного. 
Температура воздуха ночью 7°—12°,
днем — 18°—23° тепла.

о д а
в последующие 5 дней ожидаются вре

менами дожди. Ветер слабый до умеренно
го. Температура ночью 7°—12°, днем — 
22° тенла.

Красивы и живописны места 
вокруг поселка Конево. Хорошо 
здесь отдохнуть, полюбоваться 
природой. Радуют глаз крутые из
вивы беспокойной речки Туго- 
яковки. Опьяняет свежий воздух 
вековой тайги.

... В полдень 10 августа турист
ский отряд №  2  прибыл по марш
руту к месту привала. Под свода
ми кедров зазвенела задорная пес
ня.

С шумом и смехом отряд ска
тывается по крутому обрьшу к 
речке, перебирается по вьшоро- 
ченному дереву на правый берег 
и выстраивается в колонну. На , 
берегу туристов встречает «стро
гая комиссия». Сюда приехал на
чальник туристского лагеря Иван 
Александрович Соколов. Началь
ник отряда ученик девятого клас
са восьмой школы г. Томска Петя 
Лещенко рапортует:

— Отряд прибыл на место при
вала в полном составе. Больных 
нет. Настроение бодрое.

Строгая проверка подтверждает, 
что отряд находится в отличной 
спортивной форме. Полностью вы
держан маршрут и график движе
ния. Теперь можно спокойно ра
зуться, окинуть с плеч тяжелый 
рюкзак, постоянно напоминающий 
о себе в пути, искупаться. Ловля 
рыбы, сбор ягод, — как все это 
увлекательно. Однако долго за
держиваться нц одном месте не 
положено. После обеда туристы, 
не без грустных вздохов (многие 
еще не привыкли к большим по
ходам), отправляются в поселок 
Конево.

Один из лучших видов отды
ха — туризм пользуется большой 
любовью среди учащихся школ 
г. Томска. Ежегодно в туристский 
лагерь, раоположенный в живо
писном уголке на берегу Томи у  
поселка Коларово, приезжают 
сотни школьников. Только за три 
первых туристских сезона ны
нешнего лета в лагере побывало 
более 300  начинающих туристов.

Каждый туристский отряд сде
лал по четыре предварительных 
похода на расстояние 12— 25 ки
лометров, и по одному пятиднев
ному походу на расстояние 180— 
220 километров. Ребята посетили 
много живописных мест нашей об
ласти. Они исследовали берега 
реки Томи, провели ряд походов 
по речкам Басандайка, Ум, Чер
ная, побывали на Оби.

С большим интересом туристы 
знакомились с колхозным произ
водством.

Интересный шестидневный по
ход совершил второй сборный ту
ристский отряд по маршруту: ла
герь, Кафтанчиково, Тахтамыше- 
во, Головнинка, Жуковка, охот
ничья избушка в районе Таган
ского болота и обратно. Туристы 
посетили малоисследованные та

ежные месгга и нанесли их 
на карту.

Интересные впечатления 
вынесли участники этого по
хода. Многие мальчики и де
вочки впервые увидели сле
ды лосей и диких коз, по
знакомились с приемами ло
вли зверей, обитающих в та
ежных местах.

За время пребывания . в 
’ ' лагере и в похО'дах школь

ники отлично отдохнули, 
загорели, окрепли, приобре
ли много полезных навы
ков, помогающих преодоле
вать трудности походной 
жизни. Каждый иэ них на- 

'-'ч учился быстро ршводить ко
стер, правильно разби

вать палатку, ходить по болотам- 
Более 200 старшеклассников, 

побьшавших за первые три сезона 
в лагере, хорошо сдали контроль
ные экзамены и получили значки 
«Турист СССР», многие учащие
ся младших классов получили 
значки «Юный турист». Но самое 
главное — это незабываемые дни 
коллективных походов, которые 
навсегда останутся в памяти каж
дого угчастника.

— На будущий год обязате.чьно 
снова встретимсц, в лагере! — го
ворят друг другу туристы.

и. АНУФРИЕВ.
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На снимках (сверху вниз): 
1. Группа туристов проводит гео- 
логичеокие раскопки на берегу То
ми. 2. Момшт спуска с  крутого 
склона горы на канате. 3. После 
похода.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т Е А Т Р
Гастроли Иркутского театра 

музыкальной комедии
«Свадебное путешест-августа17 

вне».
Начало вечерних 

сов вечера.
спектаклей в 8 ча-

К  И  Н О
Кинотеато имени М. Горького. 17 ав

густа — «Записки Пиквикского клуба».
Сеансы: 10, 11-55, 1-50, 3-45, 5-40,
7-35, 9-30, 11-25.

Кинотеатр имени И. Черных. 17 ав
густа. Большой зал. — «Ошибка Карла 
Швалька». Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9 ,1 1 .  
Малый зал — «Кубанские казаки». Се
ансы: 11-30, 1-45, 4. 6-15, 8-30, 10-45.

США усиливают военно-морской мот Ирана
ТЕГЕРАН, 14 августа. (ТАСС). Журнал 

«Техрано MecaBBa.p» пишет, что «за по- 
с,тедни© нодели» аиерикансвое правитель
ство «нредфст'авило помощь ирансним 
вовннО'МорсШ’М силам на сумму более 
чем 3 млн. долларов». По утверждению 
журнала, за счет этой «помощи почти 
полностью удовлетворены потребноета 
иранского военно-морсжого флота в запас
ных частях и необходимом снаряжении 
для личного состава».

Кроме того, указывает журнал, «амери- 
ваяцы продолжают оказывать иранским 
военно-морским силам техническую и 
другие виды помощи». _______

В другой заметке тот же журнал пи
шет, что в 1954 г. в счет военной помо
щи США передадут Ирану один танкер 
водоизмещением в 1.000 тонн и один 
легкий корабль.

Ссылаясь на заявление главнокоманду
ющего военно-морскими силами Ирана 
контр-адшрала Шахине, журнал далее 
пишет, что за счет ассигнований на воен
ную помощь американцы передали Ирану 
оборудование судоремонтного завода, часть 
которого уже поступила в Хорремшехр на 
прошлой неделе.

Торгово-кооперативная школа Томско
го облпотребсоюза продолжает набор 
учащихся на 1954— 1955 учебный год 
на торговое и бухгалтерское отделения.

Принимаются граждане, имеющие за
конченное среднее образование.

Прием производится без вступитель
ных экзаменов. Принятые обеспечивают
ся стипендией, общежитием или квар
тирами.

Обращаться: г. Томск, улица Бойко
ва, 3 , торгово-кооперативная школ^ ^

Срочно требуются комнаты для слу
шателей высших инженерных курсов 
Министерства угольной промышленно
сти. Оплата по соглашению.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 82. деканат БИК, телефон 45-97.

3 — 3

Промартель имени Стаханова при
нимает от граждан и организаций круг
лый лес на распиловку.

Обращаться; г. Томск, улица Розы  
Люксембург, 111.

3 —2

Промартели имени Стаханова требу
ются: бондари и столяры. Принимаются 
ученики на обучение по специальности 
бондаря.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 111, телефон 39-90.

3 — 2

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: подсобные рабо
чие в цехи, на пекарни, рабочие в 
строительную часть, дворник, грузчики, 
возчики на лошадь, кочегар.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
теньнова, 2. 3 — 1

Томской конторе желдорпроекта тре
буются: плотники, столяры, печники, 
шоферы.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 20, отдел кадров.

2—1
Гр-ка Бурмистрова Елена Николаев

на, проживающая в г. Томске, улица 
Ремесленная, 25, кв. 1, возбуждает де
ло о расторжении брака с гр-ном Бур-

Фармацевтической школе требуются: 
счетовод-кассир, шофер и лаборанты.

Обращаться: г. Томск, проспект име-1 мистровым Иваном Андреевичем, 
ни Кирова, 36, к директору школы. Дело ■ подлежит рассмотрению в

2 — 2 'ском областном суде.
Том-

н а б е р е ж н а я  Р Е К И  У Ш А Н К И
1 8  а в г у с т а  j

О Т К Р Ы Т И Е  Ц И Р К А
Е ж ед н е в н о  больш ая программа в 3 -х  о т д ел ен и я х . 

Н ачало в 8 часов веч ера.

воскресны м  дням  4  п редставления: для  д е т е й — в 12 и
часа  

«
30  м инут дня , в еч ер н и е— в 5 и 8 часов вечера.

П ринимаю тся заявки на коллективны е посещ ения.
2 -1

Уральский филиал Академии наук СССР

О БЪ Я В Л Я Е Т  ПРИЕМ  В АСПИРАНТУРУ
на 1954— 55 згчебный год с отрывом от основной рабо- 

ты по следующим опециальностя.м:
Горно-геологический институт

Геофизические методы разведки, разработка рудных месторождений, 
геология рудных месторождений и петрография, палеонтология и страти
графия, гидрогеология.

Институт химии и металлургии
Металлургия чугуна, металлургия стали, теория металлургических 

процессов, металлургия тяжелых цветных металлов, кинетика и катализ. 
Институт физшш металлов

Теоретическая физика, физика твердого тела, магнетизм.
Институт биологии

Физиология сельскохозяйственных животных. Почвенная микробиоло
гия.

Отдел экономических исследований
Экономика промьпцлеяности, экономика сельского хозяйства.

Отдел химии
Металлургия, химия и технология редких металлов.
Б аспирантуру филиала принимаются граждане СССР не старше 

40 лет, имеющие законченное высшее образование и опыт научно-исследо
вательской или производственной работы по специальности (не менее трех 
лет после окончания вуза), а также лица, успешно окончившие высшие 
учебные заведения, проявившие склонность к научно-исследовательской 
работе и имеющие рекомендаци.и от ученых советов вузов. _

Заявления о приеме подаются на имя директоров институтов. К заяв-* ' 
лению прилагаются следующие документы в двух экземплярах:

а) нотариально-заверенная копня диплома об окончании вуза (с прило
жением вы'пнски из зачетной книяоси):

б) личный листок по учету кадров (заверенный);
в) автобиография (подробная):
г) общественно-производственная характеристика с последнего места 

работы или учебы;
д) справка о состоянии здоровья;
е) документ об отношении к воинской обязанности;
ж) список научных работ, изобретений, проектов или рационализатор

ских предложений (заверенный);
з) 2 фотокарточки (6X9).
Лица, поступающие в аспирантуру, сдают вступительные экзамены по 

следующим предметам: основам марксизма-ленинизма, специальной дис
циплине и одному из иностранных языков в объеме действующих про
грамм вузов.

Срок обучения в аспирантуре 3 года (включая защйту диссертации). 
Лица, принятые в аспирантуру, обеспечиваются стипендией в размере 

780 рублей в месяц.
Семейные общежитием не обеспечиваются.
Допущенные к вступительным экзаменам имеют, право на месячный 

отпуск по месту работу с  сохранением заработной платы.
Лица, зачисленные в аопираятургу, подлежат, освобождению от работы 

и должны быть направлены в распоряжение филиала.
Щ  Вступительные экзамены проводятся с 1 сентября по 15 октября 
t o  1954 года.
А  Заявления с  документами направлять по адресу: г. Свердловск, Втуз- 
“  городок, улица С. Ковалевской, дом № 13, отдел асдирантуры Уральского 
9  филиала Академии наук СССР) телефон Д1-85-40.
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